
FERVENDO - I
A cada minuto, ferve mais e

mais o caldeirão político em Pira-
cicaba e o Capiau, idoso e cansa-
do, tem sentido dificuldade em
acompanhar tudo. Por exemplo:
há contestação com o número de
pessoas que teria sido contado na
visita do ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) no último sábado.

FERVENDO - II
É que, no salão do Clube

Atlético Piracicabano (CAP), di-
ficilmente, conseguem entrar
mais de 1.500 pessoas. É a con-
testação. E também que o glo-
rioso Esporte Clube XV de No-
vembro, o Nhô Quim, foi usado
politicamente pelo deputado e
pré-candidato a prefeito Alex
Madureira (PL).

ACOLHIMENTO - I
O deputado federal Anto-

nio Carlos Rodrigues (PL-SP)
apresentou um projeto de lei que
busca estabelecer grupos de
acolhimento em unidades do
SUS. Esses grupos terão a mis-
são de oferecer suporte emoci-
onal, orientação e assistência tan-
to aos pacientes quanto aos seus
familiares e acompanhantes.

ACOLHIMENTO - II
Com profissionais de saúde,

assistentes sociais e voluntários, os
grupos propostos no PL 175/24
têm o objetivo de tornar o atendi-
mento mais humano e acolhedor.
A proposta, em tramitação nas
Comissões de Saúde, Finanças e
Tributação, bem como de Consti-
tuição e Justiça e Cidadania, visa
preencher uma lacuna crucial no
sistema de saúde.

ACOLHIMENTO - III
"Esta iniciativa visa garantir

que pacientes e seus entes queri-
dos recebam não apenas cuidados
médicos, mas também apoio emo-
cional em momentos difíceis de
suas vidas", enfatiza o deputado
Antonio Carlos Rodrigues na jus-
tificativa do projeto.

MULHERES
A deputada estadual Marina

Helou (REDE) protocolou, nesta
segunda-feira (4), na Assembleia
Legislativa de São Paulo, o projeto
de lei 94/2024 com o objetivo de
incentivar a autonomia financei-
ra e facilitar a inclusão no merca-
do de trabalho de mulheres víti-
mas de violência doméstica resi-
dentes nos 645 municípios do es-
tado de São Paulo.

MULHER - I
O Conselho Municipal da

Mulher de Piracicaba repudia
veementemente as ameaças de
violência dirigidas à vereadora
Rai de Almeida (PT) no último
domingo (3), por e-mail. A nota
é assinada pela presidente Eli-
sângela Pauli, declarando to-
tal solidariedade.

MULHER - II
"Além do ataque, a mensa-

gem trouxe ameaças à popula-
ção em geral. A nossa socieda-
de não pode tolerar estes atos
covardes que são inaceitáveis
em qualquer contexto. As au-
toridades devem agir com rigor
para garantir a segurança e a
integridade de todos os repre-
sentantes eleitos, bem como de
todos os cidadãos", afirma o
Conselho da Mulher

MULHER - III
"É extremamente repugnan-

te e condenável o envio de amea-
ças de morte, tortura e violência
sexual a qualquer pessoa, espe-
cialmente a uma representante
eleita democraticamente. A li-
berdade de expressão não pode ser
usada como desculpa para propa-
gar ódio e violência. Essas amea-
ças devem ser investigadas e os
responsáveis levados à justiça",
afirma o documento.

BOLETO - I
O deputado federal e l í-

der do Cidadania na Câma-
ra Alex Manente (SP),  a de-
putada Any Ortiz  (RS) e  o
d e p u t a d o  A m o m  M a n d e l
(AM) apresentaram o proje-
to de lei PL 554/2024 para al-
terar o Código de Defesa do
Consumidor e tornar obrigató-
ria a autorização expressa do
consumidor para a emissão de
boleto digital.

BOLETO - II
Pela proposta, os forne-

cedores de produtos ou servi-
ços deverão consultar previa-
mente o consumidor idoso so-
bre o envio de cobranças em
formatos digitais, sendo ve-
dada a alteração unilateral
na  forma do  env io  da  co-
brança física para digital.

Divulgação

A Prefeitura, por meio da Secre-
taria de Obras e Zeladoria (Se-
mozel), concluiu duas obras de
infraestrutura no bairro Alto, nas
ruas XV de Novembro e Dr. Otá-
vio Teixeira Mendes. Os servi-
ços incluíram recapeamento,
adequações no sistema de
drenagem (com instalação
de tubulação), construção de
guias e sarjetas, construção
de bocas de lobo, construção
e reparo de calçadas. O tre-

RUAS ASFALTADAS
cho atendido na rua XV de
Novembro foi entre a traves-
sa da Saudade e a rua Baro-
nesa Dona Rita; já na rua Dr.
Otávio Teixeira Mendes, as
obras foram executadas no
trecho entre a avenida Inde-
pendência e a rua Baronesa
Dona Rita. O valor de investi-
mento foi de R$ 684.260,62 mil,
sendo R$ 319 mil por meio de
Convênio Federal, pelo progra-
ma Pró Transporte.

Piracicaba terá encontro
sobre água e clima, sexta
Inscrições estão abertas por link e as vagas são limitadas;
organização é da Simap (Secretaria de Infraestrutura e Meio Ambiente)

Para incentivar as reflexões
sobre os impactos da crise climáti-
ca, a Prefeitura de Piracicaba, por
meio da Secretaria de Infraestru-
tura e Meio Ambiente (Simap), pro-
move, sexta (8), das 9h às 12h, no
Instituto de Manejo e Certificação
Florestal e Agrícola (Imaflora) -

Estrada Chico Mendes, bairro Ser-
tãozinho -  o encontro Água & Cli-
ma: Diálogos por um Município
mais Sustentável. A ação, que in-
tegra a programação do Mês da
Água, é aberta ao público e as ins-
crições podem ser feitas pelo link
https://bit.ly/inscricaoaguaecli-

ma. As vagas são limitadas. Em
consonância com o Dia Internaci-
onal da Mulher, data em que acon-
tece o encontro, um dos temas
abordados nos diálogos será tam-
bém a influência das desigualda-
des de gênero e raciais no acesso à
água e na vulnerabilidade aos

impactos das mudanças climáticas.
Além desta temática, o evento terá
outras três rodas de conversa simul-
tâneas com os seguintes temas: agro-
ecologia e florestas; áreas protegidas
e sua importância para a água e o
clima; e educação ambiental no
contexto das bacias hidrográficas.
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REVITALIZAÇÃO DA ALIDOR PECORARI
A avenida Alidor Pecorari, principal via da Rua do Porto,
passará por uma revitalização. A Semuttran (Secretaria
Municipal de Mobilidade Urbana, Trânsito e Transportes)
abriu edital de concorrência eletrônico (8/2024). A primeira

etapa do projeto prevê a duplicação e alargamento da
avenida, um pedido antigo da população, que vai be-
neficiar trecho após a rua Rangel Pestana até a avenida
Dr. Paulo de Moraes, próximo à Ponte do Morato. A6
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Chapéu caipira
Camilo Irineu

Quartarollo

Bolsonaro rece
beu a honraria
de Cidadão Pi-

racicabano, requerida
pelo vereador Laércio
Trevisan. Espantoso o
texto justificativo ao afir-
mar que o ex-presidente
repassou verbas vultosas para com-
bate ao Covid. Pelo que me consta o
político contra a vacinação, cha-
mava a doença de "gripezinha" e
receitava Cloroquina.

A cidade é memorável pela
passagem de uma pandemia anti-
ga e com o culto ao Divino. No fi-
nal do século XIX, Prudente de
Moraes, primeiro presidente civil
do país, presidia a Câmara de Ve-
readores. Eleito presidente da Re-
pública, de forma austera e res-
ponsável, conhecia a cidade, fazia
o caminho de trole pelo percurso
antigo da Rodovia Luiz de Quei-
róz até São Paulo, então sede do
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A volta do trem de passageiros
Dirceu Cardoso Gonçalves

O Trem Intercidades (TIC)
entre São Paulo e Cam
pinhas, que representa-

rá a volta do transporte ferro-
viário de passageiros no Esta-
do de São Paulo, já tem seus
futuros operadores escolhidos.
No leilão realizado pela B3 (Bol-
sa de Valores do Brasil-SP), foi
homologado o consórcio C2 Mo-
bilidade sobre Trilhos,  forma-
do pelo Grupo Comporte - con-
trolado pela família Constantino,
titular da Gol Linhas Aéreas, Me-
trô de Belo Horizonte, VLT da Bai-
xada Santista e detentor de em-
presas de ônibus urbanos, su-
burbanos e rodoviários em 13
unidades federativas (inclusi-
ve o Distrito Federal) r 700 ci-
dades,  com 7.200 ve&
iacute;culos. - e pela CRCC, com
sede em Pequim (China), uma
das maiores referências inter-
nacionais no fornecimento de
equipamentos ferroviários.

O objeto é a implantação,
manutenção e operação pot 30
anos  do trem expresso entre
São Paulo, (Barra Funda), Jun-
diái e Campinas. A Parceria Pu-
blico-Privada (PPP) estabelece
ainda a criação de uma linha
para interligar com o trem Jun-
diaí, Louveira, Vinhedo e Vali-
nhos e, também, mudanças na
Linha 7 Rubi da CPTM (Com-
panhia Paulista de Trens Ur-
banos de SP). A expectativa é
que    o trecho São Paulo - Cam-
pinas e as alterações na CPTM
fiquem prontas em 2031 e a
outra linha em 2029. O trecho
operará o primeiro trens de
m&eacut e;dia velocidade do
Brasil, com deslocamento de 95
km/h, devendo cobrir o percur-
sos São Paulo-Campinas entre
1h04 e 1h15, com o custo médio
do bilhete estimado em R$ 50,
reajustados anualmente pelo
IPCA (Índice de Preços ao Con-
sumidor Amplo).

A implantação do TIC para
Campinas é discutida há duas
décadas. Porém, o estudo de
viabilidade só foi contratado
em 2018, no governo de Geral-
do Alckmin. Seu sucessor, João
Dória, realizou as etapas de
consultas e audiências públicas.
Assim que assumiu o governo,
Tarcisio Freitas realizou outras
alterações e deu andamento ao
processo. Técnicos da área de trans-
portes defendem a adoção do trem
de media velocidade como meio de
desafogar o trânsito nas rodovias -
que hoje abrigam praticamente todo
o movimento de passageiros e car-
gas  Estimam que a entrada desse
novo serviço abrirá uma grande
porta econômica para toda a região
de Jundiaí e Campinas, possibi-
litando que moradores dos seus
municípios possam trabalhar na
capital utilizando-se do transpor-
te ferroviário.

Além de Campinas, o go-
verno do Estado contratou os
estudos de viabilidade econô-

Um prêmio deUm prêmio deUm prêmio deUm prêmio deUm prêmio de
consolação comconsolação comconsolação comconsolação comconsolação com
nosso chapéunosso chapéunosso chapéunosso chapéunosso chapéu
caipira!caipira!caipira!caipira!caipira!

governo brasileiro. En-
quanto despachava do
seu gabinete o cavalo
pastava, mas o presiden-
te parecia ter as ancas
mais duras que o general
Custer, um militar geno-
cida americano. Desde
que os generais procla-
maram a República os ci-
vis e empresários se cer-

caram para que o país não desmo-
ronasse sob baionetas e garruchas
tolas. Prudente sofreu inclusive um
atentado desferido por um militar
de baixa patente, cujo golpe falhou
na hora. No Brasil, militares e civis
sempre estiveram se digladiando.

Atualmente, Bolsonaro, já
inelegível, está em palpos de ara-
nha com seu ajudante de ordens
que conta tudo "do verão passa-
do". Despejado do Planalto, pode
pegar alguns anos de cana numa
sala de Estado maior. Bolsonaro é
processado constitucionalmente com
a Presunção de Inocência e Ampla
Defesa. Entretanto, mesmo antes da

Sentença final, já pede Anistia. Pare-
ce que Bolsonaro confunde esse insti-
tuto com o Habeas Corpus!

Na votação pela homenagem
na terrinha, Paulo Camolese e Pe-
dro Kawai, PDT e PSDB, respecti-
vamente, ausentes da sessão. Po-
rém, presentes e atuantes as mu-
lheres Rai e Silvia Morales, do PT
e PV, para reprovar tal ato.

Em Brasília, o capitão já se en-
tregara ao Legislativo federal com
orçamento secreto, Casa civil e tudo.
Restaram-lhe o Jet-Ski, motos, bra-
vatas e agora esse realce de prestígio
político arrefecido e sombrio.

São tantas e notórias as acu-
sações contra Bolsonaro desde que
o General Geisel o chamou de mal
militar, que até esquecemos as
mais antigas. Dá livros, romances

policiais como O desaparecimen-
to das joias, O colar da primeira
dama, A recompra do Rolex, O
Ajudante de Ordens, Perfil de
atleta, Minutas do golpe, Oito de
janeiro - o dia que não acabou,
Festa da Selma, Caminhão-bom-
ba no aeroporto - combustível do
golpe, Arapongagem,

A última notícia dele que tive-
mos do G1, Correio Brasiliense e de
outros veículos foi pela acusação de
importunação a uma baleia ju-
barte em São Sebastião, litoral
paulista, com seu Jet-ski.

Os vereadores fazem as
honras ao político alegando re-
passe de verbas à cidade e pas-
sou na Câmara essa triste pági-
na, um prêmio de consolação
com nosso chapéu  caipira!

Camilo Irineu Quartarollo,
escrevente e escritor, en-
saísta, autor de crônicas,
historietas, artigos e livros,
como o Contos inacredi-
táveis da Vida adulta
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mica para a implantação do
TIC de São Paulo a Sorocaba,
devendo o leilão para a con-
tratação da PPP ser realizado
no próximo ano.

É importante lembrar que
o desenvolvimento de pratic-
mente todo o Estado de São
Paulo deu-se sobre trilhos.
Grande número de municípios
só surgiram depois da chegada
da estradaq de ferro que inici-
almente era privada. Pressões
trabalhistas apoiada pela es-
querda, no entando, levaram os
governos a encampar as ferro-
vias que, em algumas regiões já
padeciiam de falta de manuten-
ção. Com o passar das décadas,
a falta de atualização técnica e
reparos levou ao sucateamen-
to. Em alguns trechos em que o
trem - especialmente o de pas-
sageiros - deixou de circular sob
a justificativa de que os dorm
entes da linha estavam podres
e, mesmo trafegando devagar,
poderiam ocorrer acidentes.
Aquilo que trouxe o desenvol-
vimento entrou em declínio.
Nos anos 90, o governo federal
- a quem São Paulo entregou
suas ferrovias para saldar dí-
vidas - promoveu o arrenda-
mento que, na maior parte das
linhas, caiu em colapso. Hoje
resta apenas o transporte de
cargas (não em todas as regi-
ões) e as rodovias estão congre-
sionadas pelo excesso de cami-
nhões, ônibus e automóveis. As
linhas  estão inativas. o setor
atrasado em pelo menos 30
anos. Talvez seja esse o tempo
que a reativação demore se os
estudos  correrem normal-
mente  e os governos não in-
terromperem as atividades
recuperadoras. Não consigo
me esquecer, no entanto, que
no começo dos anos 70, via-
java diariamente entre São
Paulo e Campinas e o traje-
to, com paradas em todas as
estações,  era coberto em 1h
30. Logo, há meio século o
tempo já era esse É de se es-
perar que os operadores ago-
ra em contratação possam fa-
zer algo melhor para atender ao
usuário. Especialmente porque
um dos futuros operadores é
uma grande  produtora  de
material ferroviário da Chi-
na. Nestas condições,  espe-
ra-se que faça o melhor.. .É
preciso melhor sempre...

Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistên-
cia Social dos Policiais
Militares de São Paulo;
tenentedirceu@terra.com.br

Pesquisadores
brasileiros e
norte-america-

nos identificaram 87
genes (estruturas que
compõem o DNA) re-
lacionados a altera-
ções na pressão arte-
rial e outros 144 asso-
ciados a variações na
frequência cardíaca. O
achado, está publicado na Rev.
Science, abrindo uma oportuni-
dade ímpar de ampliar o conhe-
cimento sobre a origem das do-
enças cardiovasculares, que re-
presentam a principal causa de
morte no mundo. Dos 87 genes
que influenciam a pressão arte-
rial, apenas 12 já haviam sido
descritos previamente. Os outros
nem sequer haviam sido consi-

derados como possí-
veis candidatos em
estudos anteriores.
Já em relação ao au-
mento ou diminuição
da frequência cardí-
aca, apenas 17 dos
144 que que foram
identificados já eram
conhecidos. A desco-
berta, portanto, am-

plia consideravelmente o enten-
dimento desses processos, para
entendermos as vias genéticas
que levam às regulações da fre-
quência cardíaca e da pressão
arterial e, por consequência, pos-
sibilita um maior entendimento
sobre as doenças.

Jose F. Höfling, biólo-
go/Unicamp

Falacioso benefício do fim das saídas temporárias
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condições decondições decondições decondições decondições de
cumprimentocumprimentocumprimentocumprimentocumprimento
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Marcelo Aith

Está a passar -
sem maiores
alardes do

mundo jurídico, e
com grande apoio da
população e da gran-
de mídia, embebeda-
dos por equivocadas
informações - o Proje-
to de Lei 2.253/2022,
que, dentre algumas
alterações à Lei de Execução Penal,
extingue a saída temporária, vulgar-
mente conhecida por "saidinha".

Cumpre destacar, por oportu-
no, que a proposta de pôr fim ao
referido direito dos presos está en-
torpecida por uma equivocada fun-
damentação, consistente no supos-
to risco de colocar em liberdade, por
períodos certos e determinados,
aqueles presos que estão em regime
semiaberto e ostentam bom com-
portamento carcerário, por conta
de eventuais crimes que possam
cometer em liberdade e o não re-
gresso ao cárcere na data estabele-
cida pelo decreto de concessão.

Todavia, os dados oficiais são
absolutamente diversos das infor-
mações lançadas na proposta de
projeto de lei. Consoante se observa
dos dados governamentais, a mé-
dia de incidentes envolvendo egres-
sos das saídas temporárias é de 5%.

O instituto da saída temporá-
ria permite que presos que cum-
prem pena em regime semiaberto
tenham o direito de sair tempora-
riamente do estabelecimento pe-
nal, sem vigilância direta, para vi-
sitar a família ou participar de
cursos. Essas saídas são concedi-
das por um período máximo de 7
dias, podendo ocorrer até 5 vezes
por ano, desde que o encarcerado
apresente bom comportamento e
cumpra outros requisitos previs-
tos na Lei de Execução Penal.

Há que se ressaltar que a saí-
da temporária tem como objetivo
principal a reinserção social do
preso. Acredita-se que, ao permi-
tir que o detento mantenha ou res-
tabeleça laços familiares e sociais,
além de participar de atividades
educacionais ou laborais externas,
facilitara o processo de readapta-
ção à vida em sociedade após o

cumprimento da
pena. Isso pode con-
tribuir para a redu-
ção da reincidência
criminal, uma vez
que fortalece os vín-
culos do indivíduo
com a comunidade e
aumenta suas chan-
ces de conseguir em-
prego e educação.

A taxa de não
regresso é baixa, in-

dicando que a maioria dos presos
que recebem o benefício da saída
temporária retornam ao estabele-
cimento prisional no prazo estipu-
lado. Os relatórios oficiais divul-
gados em anos anteriores indicam
que as taxas de não regresso fica-
ram em torno de 5% ou menos do
total de liberados. Em relação ao
cometimento de crimes durante a
saída temporária, o percentual é
ainda mais baixo, chegando a ín-
dices menores do que 1%.

Não há dúvida de que os per-
centuais são extremamente baixos
se considerarmos a realidade do
cárcere, explico.

O Supremo Tribunal Federal
(STF), ao analisar a ADPF 347, re-
conheceu o estado de coisas incons-
titucional dos presídios brasileiro. A
Corte Suprema, com base em dados
concretos e provas robustas apre-
sentada na inicial da referida ação,
asseverou que as prisões brasileiras
são desumanas e degradantes, na
medida em que estão superlotadas
e não oferecem, minimamente, uma
vida digna ao encarcerado.

O Ministro Relator da ADPF
n° 347/DF, Marco Aurélio Mello,
reproduz a situação dantesca do
sistema prisional brasileiro: "Os
presídios e delegacias não ofere-
cem, além de espaço, condições
salubres mínimas. Segundo rela-
tórios do Conselho Nacional de
Justiça (CNJ), os presídios não
possuem instalações adequadas à
existência humana. Estruturas
hidráulicas, sanitárias e elétricas
precárias e celas imundas, sem ilu-
minação e ventilação representam
perigo constante e risco à saúde,
ante a exposição a agentes causa-
dores de infecções diversas. As
áreas de banho e sol dividem o es-
paço com esgotos abertos, nos

quais escorrem urina e fezes. Os
presos não têm acesso a água, para
banho e hidratação, ou a alimen-
tação de mínima qualidade, que,
muitas vezes, chega a eles azeda
ou estragada. Em alguns casos,
comem com as mãos ou em sacos
plásticos. Também não recebem
material de higiene básica, como
papel higiênico, escova de dentes
ou, para as mulheres, absorvente
íntimo." (Brasil, STF, 2015).

Muitos vão dizer: "Os presos
recebem o que merecem!". Mas, ob-
viamente, desconhecem a realida-
de dos estabelecimentos prisionais
brasileiros, para dizerem um absur-
do atroz como esse. Na vida como
ela é, os presos vivem amontoados
uns sobre os outros, dividem, por
vezes, celas que caberiam 6 pessoas
com 40 outros presos, com estru-
turas precárias de higiene, vasos
sanitários que transbordam deje-
tos, baratas, ratos e os seres huma-
nos enclausurados. A alimentação,
por vezes, além de vencida e azeda,
é acompanhada de cacos de vidro,
esperma, asas de insetos etc. Por-
tanto, não seria nada inesperado
que os detentos, quando tivessem
oportunidade de não regressarem,
permanecessem fora dos presídios.
No entanto, 95% daqueles que saem
nas saídas temporárias voltam. São
masoquistas? Não, são pessoas que
pretendem cumprir suas penas e
"pagar a dívida com a sociedade".

O Conselho Nacional de Polí-
tica Criminal e Penitenciária
(CNPCP), órgão ligado ao Mi-
nistério da Justiça, aponta que
a saída temporária é "impres-
cindível à execução penal" por
impedir que condenados sejam
colocados em liberdade sem um
"período de experimentação". E
de fato é imprescindível.

Para o Conselho, órgão for-
mado por profissionais da área
jurídica, professores e represen-
tantes da sociedade civil, "Duran-
te o período de concessão de liber-
dade por período restrito, a pes-
soa custodiada detém a oportuni-
dade do convívio familiar e social,
realizando atividades cotidianas
distintas daquelas feitas em um
ambiente de privação de liberda-
de, o que gera a sensação de per-
tencimento à sociedade e traz à
tona, também, o esperado senso
de responsabilidade daquele que
está em saída temporária".

Entretanto, sem qualquer
fundamentação lógica, o Congres-
so Nacional quer por fim a esse
importante instrumento de inte-
gração do preso à sociedade. Faz
isso pautado em um discurso raso,
sem embasamento empírico, para
agradar a desinformada plateia,
que quer, não se sabe porque, san-
gue jorrando das celas dos presí-
dios brasileiros. Como se isso não
ocorresse, constantemente, sem
que fosse divulgado para os puri-
tanos de plantão.

A solução, por óbvio, não está
na extinção de direitos dos presos,
e sim na melhora das condições
de cumprimento das penas, bem
como em uma discussão séria e
concreta de desencarceramento.
No Brasil, infelizmente, prende-se
muito e desnecessariamente, razão
pela qual o Congresso Nacional
deveria se debruçar no sentido de
estabelecer políticas de controle do
encarceramento em massa, e não
propor o seu recrudescimento.
Esse, por sua vez, aumentará a
pressão interna, gerando revolta
entre os encarcerados que cum-
prem corretamente suas penas,
agravando, ainda mais, o estado
de coisas inconstitucional dos pre-
sídios brasileiros.

Marcelo Aith, advogado cri-
minalista. Mestre em Direi-
to Penal pela PUC-SP. La-
tin Legum Magister (LL.M)
em Direito Penal Econômi-
co pelo Instituto Brasileiro
de Ensino e Pesquisa - IDP.
Especialista em Blanqueo
de Capitales pela Univer-
sidade de Salamanca.

Onda de fraudes
Aposentados eAposentados eAposentados eAposentados eAposentados e
pensionistas dopensionistas dopensionistas dopensionistas dopensionistas do
INSS são vítimasINSS são vítimasINSS são vítimasINSS são vítimasINSS são vítimas
de fraudesde fraudesde fraudesde fraudesde fraudes
financeirasfinanceirasfinanceirasfinanceirasfinanceiras

Gregório José

A segurança finan
ceira dos pensio
nistas e aposen-

tados do Instituto Na-
cional do Seguro Social
(INSS) tem sido abala-
da por uma onda de
fraudes por parte de as-
sociações e sindicatos.
Portanto, os valores dos
benefícios da Previdência Social
foram descontados ilegalmente
dos beneficiários sem a devida au-
torização, resultando em perdas fi-
nanceiras significativas.

Muitos beneficiários de benefí-
cios não têm conhecimento dos des-
contos injustos em seus benefícios
porque não têm o hábito de consul-
tar regularmente os extratos de pa-
gamento fornecidos pelo INSS. O
valor médio de rejeição gira em tor-
no de R$ 70,00, mas quando multi-

plicado pelos milhares
de aposentados atingi-
dos e pela quantidade
de pensionistas, mi-
lhões de reais são con-
vertidos em associações
fraudadoras.

Reconhecendo es-
tas práticas perigosas,
o INSS introduziu me-
didas para coibir tais
abusos. A Portaria

Normativa nº 110 de 2020 dispõe
que o desconto percentual na men-
salidade do empregado somente
poderá ser concedido mediante
apresentação de certificado de par-
ticipação assinado pelo beneficiário
e autorização de desconto e cartei-
ra de identidade assinada pelo be-
neficiário. Documento com fotos.

No entanto, apesar destas dis-
posições, os descontos não autori-
zados continuam, levantando sus-
peitas de conluio interno.

Esta prática não é apenas ile-
gal, mas também constitui abuso
financeiro de idosos, o que é um
crime ao abrigo da Lei dos Idosos.
Além disso, por falta de associa-
ção e não prestação de serviços,
esta prática também está sujeita
às disposições da Lei de Proteção
aos Direitos do Consumidor.

As pensões são essenciais para
a subsistência de um beneficiário e a
apropriação indevida destes recur-
sos constitui uma violação grave do
direito do beneficiário ao apoio. Por-
tanto, os pensionistas e pensionis-
tas que foram prejudicados por esta
fraude devem procurar ajuda jurí-

dica para resolver o problema, como
não apenas reconhecer a inexistên-
cia de dívida, mas também solicitar
à Justiça indenização por danos
mentais e materiais.

É importante tomar medidas
para proteger os idosos e garantir a
integridade dos seus benefícios da
Segurança Social, evitando que se-
jam vítimas de exploração e fraude
por parte de organizações sem es-
crúpulos. A gravidade desta fraude
fez com que o Procon realizasse uma
ampla investigação e identificou 33
organizações que cobram taxas e
serviços sem contrato de aposenta-
dos e pensionistas do INSS. Por isso
é necessária urgências em medidas
eficazes para proteger os direitos
destes beneficiários vulneráveis e
processar as entidades envolvidas
nestas atividades ilegais.

Gregório José, jornalista,
radialista, filósofo
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REELEIÇÃO
Um tema que jamais obterá

unanimidade: reeleição. É preci-
so analisar (e muito) prós e con-
tra. Não é válida a discussão se
o interesse for puramente políti-
co, ou seja, objetivando interes-
ses não compartilhados. Então,
deixa como está. Caso a visão ve-
nha a ser ganhos para melhorar
qualidade de um processo ou
baixa de custos, vamos debater.
A propósito, é possível pensar
em eleição geral? Atenção: dis-
cutir sem pressa e com argu-
mentos convincentes. Assusta
e preocupa a pressa. Por outro

Um relógio chamado coração
O que importa éO que importa éO que importa éO que importa éO que importa é
continuar usandocontinuar usandocontinuar usandocontinuar usandocontinuar usando
seu coração paraseu coração paraseu coração paraseu coração paraseu coração para
manter oumanter oumanter oumanter oumanter ou
encontrar umencontrar umencontrar umencontrar umencontrar um
novo grandenovo grandenovo grandenovo grandenovo grande
amoramoramoramoramor

José Osmir
Bertazzoni

O coração está
i n t r i n s e c a
mente ligado

ao tempo; é dependen-
te dele, porém, ao mes-
mo tempo, ele determi-
na nosso tempo. Assim
como um relógio, o co-
ração possui suas próprias batidas,
tornando-se um metrônomo bioló-
gico. Quando mencionamos o cora-
ção, o amor é a primeira associa-
ção que fazemos. Mas por quê?

Na música e na poesia, o co-
ração frequentemente é retratado
em conexão com o amor egoísta,
seja o amor da mulher pelo ho-
mem ou vice-versa, ou até mesmo
relacionado à perda. Poucos per-
cebem que o coração é nosso cro-
nômetro oficial, indicando quan-
to tempo vivemos. O amor coletivo
ou social é igualmente importante
ao amor egoísta, que se limita a
uma única pessoa.

E se decidíssemos amar nos-
so próprio coração? Seria estranho

Renovação e
fortalecimento

Luiz Carlos Motta

Você sabe qual é a
maior categoria de tra-
balhadores urbanos do
Brasil? É só você obser-
var a quantidade de lo-
jas de rua, shoppings,
atacados e farmácias,
entre outros estabeleci-
mentos comerciais,
para concluir sobre o
elevado número de homens e mu-
lheres que lá estão atendendo os
interesses de consumo da popula-
ção. Em São Paulo, são cerca de
2,5 milhões de trabalhadores que
têm seus interesses defendidos por
72 Sindicatos Filiados à Federa-
ção dos Comerciários do Estado
de São Paulo, a Fecomerciários.

Reeleição
Pois bem, foram essas entida-

des que confiaram a mim a reelei-
ção à presidência da Federação, no
pleito realizado dia 19 de feverei-
ro, na capital paulista. Comigo,
estão mais 17 dirigentes sindicais
comerciários. Obtivemos 100% dos
votos válidos, o mandato é de cin-
co anos, sendo que a atual gestão
vai até 22 de março de 2024. Esta
eleição traz consigo a proposta de
continuar com os trabalhos que
estão dando certo e inovar aque-
les que se mostrarem necessários.
É preciso reorganizar para avan-
çarmos ainda mais!

Projeto Fênix
Para tanto, faz parte das

nossas propostas, incrementar
os trabalhos uni t á r i o s  d a s
nossas nove regionais insta-
ladas no Estado com atuações
em várias frentes, constantes
e m  n o s s o  r e c é m - l a n ç a d o
Projeto Fênix.  Estas regio-
n a i s  s ã o  i n t e g r a d a s  p e l o s
nossos 72 Sindicatos Filiados
e o projeto tem como objetivo
renovar e fortalecer a represen-
tação comerciária paulista.

Tempos modernos
Lançado dia 21 de setembro,

durante o 28º Congresso Sindical
Comerciário,  o Projeto Fênix  vai
nortear as atividades da  Direto-
ria eleita da Federação. Até 2029,

lado, nós brasileiros, nunca es-
tamos satisfeitos: elege-se, pede-
se impeachment, contesta-se a
Constituição Federal e, se preci-
so, rasga-a sem qualquer cons-
trangimento. É indispensável se-
riedade na condução de uma
nação bem como o respeito
para com sua população.

PONTO FINAL
Calamitosa a atual fase da

Federação Paulista de Futebol.
Tabela (horários) ruins, regu-
lamente péssimo e arbitragens
fraquíssimas com VAR pro-
blemáticos/suspeitos.

amar a si mesmo dessa
forma? Considerando o
coração, o professor
Francesco Prati, presi-
dente da Fundação
Centro de Luta contra
o Ataque Cardíaco, en-
fatizou em uma confe-
rência em Florença
("Conhecendo e Cui-
dando do Coração")

que pesquisas qualificadas de-
monstraram a redução do com-
ponente gorduroso, o espessa-
mento da cápsula fibrosa e a di-
minuição da inflamação local
após a significativa redução do co-
lesterol LDL no sangue.

O LDL transporta o coleste-
rol para nossas células e, em ex-
cesso, pode acumular-se nas pare-
des das artérias, formando placas
que aumentam o risco de infarto e
derrame, processo conhecido como
aterosclerose. Por isso, o LDL é
chamado de "mau colesterol" e seu
nível deve ser mantido baixo.

Foi demonstrado que a redu-
ção imediata para valores muito
baixos de LDL melhora ainda

mais o prognóstico em indivídu-
os com Síndrome Coronariana
Aguda recente (ataque cardíaco
etc.). A eficácia clínica da redu-
ção precoce e transitória confir-
ma que os pacientes que atingem
valores iniciais de LDL abaixo de
15 mg/dl vivem mais e melhor.

A cardiologia é definida
como um ramo da medicina res-
ponsável por estudar, cuidar e
tratar o coração e os vasos san-
guíneos. É uma das especialida-
des médicas que se dedica ao co-
ração e ao sistema circulatório.

A cardiologia é principalmen-
te dividida em duas grandes áre-
as, assim como toda a medicina:
preventiva e curativa.

Cardiologia Preventiva - Vol-
tada para a prevenção de doenças

cardíacas e do sistema circulató-
rio, essa área é crucial dada a ten-
dência crescente de doenças car-
diovasculares. Trabalha na pre-
venção desses problemas para evi-
tar complicações graves.

Cardiologia Curativa - Con-
centrada na cura e tratamento das
doenças cardíacas, sejam desen-
volvidas ao longo do tempo ou con-
gênitas. Baseia-se no estudo dos
sintomas para diagnosticar e tra-
tar o problema quando um paci-
ente os apresenta.

É muito difícil fazer sua cabeça
e seu coração trabalharem juntos.

No meu caso, eles não são
nem amigos. (Crimes e Pecados
- Woody Allen)

Se desejas continuar sendo
amado por seu próprio coração,
corra e procure um cardiologis-
ta para garantir uma saúde du-
radoura. Afinal, o que importa é
continuar usando seu coração
para manter ou encontrar um
novo grande amor.

José Osmir Bertazzoni, ad-
vogado, jornalista, escritor

a Fecomerciários, junta-
mente com os comerci-
ários e práticos de far-
mácia, vão atuar para
inovar as entidades sob
a ótica dos tempos mo-
dernos. Conforme de-
fendido pela chapa elei-
ta dia 19, esta espécie de
renascimento da atu-
ação comerciár ia
paulista (assim como

o mitológico pássaro Fênix),
encontra no projeto o espaço
certo para se renovar, se for-

talecer e avançar nas conquis-
tas econômicas e sociais para os
trabalhadores.

Integração
Pautam essas futuras ações as

palavras "Renovação", "Fortalecimen-
to", "Solidariedade" e "Cooperação".
A Diretoria da Fecomerciários eleita
prevê a sua execução por meio da
perfeita integração entre direto-
res e funcionários da Federação
com funcionários e presidentes
dos Sindicatos, que têm a prerro-
gativa de selecionar os profissio-
nais que vão integrar esse projeto.
Trata-se, portanto, de uma pro-
posta transformadora que mate-
rializa a visão compartilhada de
um futuro ainda mais atuante das
entidades comerciárias paulistas
com o inevitável fortalecimento
das suas representatividades.
Nossa nova Diretoria está pronta
para implementar o Projeto Fênix
em toda a base territorial da Fe-
deração no Estado e, assim, me-
lhorar as condições de vida e de
trabalho das comerciárias e dos
comerciários. Afinal, é com este
propósito que fomos eleitos!

A Diretoria
Presidente - Luiz Carlos Motta - São José do Rio Preto
Primeiro Vice-Presidente - Aparecido de Jesus Bruzarosco- Ourinhos
Segunda Vice-Presidente - Márcia R. R. Caldas Fernandes- São José do Rio Preto
Terceira Vice-Presidente - Maria A. C. dos S. Marques- Votuporanga
Diretor Secretário - Edson Ramos- São Paulo
Primeiro Diretor Secretário- Amauri S. Mortágua- Tupã
Tesoureiro- Jair Francisco Mafra- Mogi das Cruzes
Primeiro Diretor Tesoureiro- José C. da Silva Longo- Catanduva
Diretor Social- Carlos Dionísio de Morais- Taubaté
Diretor de Formação Sindical- Eurípedes Barsanulfo Gonçalves- São José dos Campos
Diretor Cultural- Milton de Araújo- Jundiaí
Diretor de Patrimônio-José Carlos Aparecido Pelegrini- Matão
Diretor para Assuntos Trabalhistas e Jurídicos- Luciano Alves Ribeiro- Itu
Diretor de Seguridade Social- Ademar Gonçalves- Santo André e ABC Paulista.
Diretor de Relações Internacionais- João Peres Fuentes- Bragança Paulista
Diretor de Esportes e Lazer- Paulo Cesar da Silva-Limeira
Diretor para Assuntos Institucionais e Políticos- Charles Eduardo Fernandes- Cruzeiro
Diretor Habitacional- Mario Aparecido Herrera- Marília

Luiz Carlos Motta, presidente da Fecomerciários,
da CNTC e deputado federal (PL/SP)
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Não vão nos intimidar, declara
Rai, sobre ameaça de morte
Vereadora recebeu ameaça de morte pelo e-mail institucional da Câmara; Polícia Civil investiga autoria

A vereadora Rai de Almeida
(PT) usou a Tribuna, durante a 9ª
Reunião Ordinária, segunda-feira
(4), para ler uma nota sobre a
ameaça de morte que sofreu, no
último fim de semana, através do
e-mail institucional da Câmara.
"Confesso que estou abalada, mas
com bastante força e coragem para
continuar na luta", garantiu.

A parlamentar registrou
Boletim de Ocorrência sobre o
caso e a Polícia Civil deu início
às investigações para identifi-
car a autoria da mensagem.
Também foi necessário reforçar
a segurança pessoal da verea-
dora. "Trata-se de uma violên-
cia contra esta vereadora. Afir-
mo, porém, que não vão nos inti-
midar. Não vamos descansar, ne-
nhum momento, até encontrar o
autor dessas ameaças", disse.
Ela também agradeceu a aco-
lhida da Mesa Diretora e a so-
lidariedade que recebeu dos
demais colegas parlamentares.

O vice-presidente da Casa,
vereador Rerlison Rezende
(PSDB), que presidiu a reunião,
também falou sobre a situação.
"Estamos muito aflitos e dolo-
ridos pelo que aconteceu", co-
locou. Paulo Campos (Pode-
mos) manifestou solidariedade.

Vereadora Rai de Almeida (PT) usou a Tribuna na 9ª Reunião Ordinária

Rubens Cardia

"Isso é uma tamanha covardia,
canalhice. Sei da sua bravura,
sua competência, seu trabalho
aguerrido nesta Casa", afir-
mou. Para o vereador Cássio Luiz
Barbosa (PL), o Cássio Fala Pira,
o que ocorreu foi muito grave. "A
Rai é pessoa séria, comprometida

e merece respeito", disse.  A ve-
readora Sílvia Morales (PV), do
Mandato Coletivo A Cidade é
Sua, lembrou que também fi-
cou assustada. "A Rai é uma
pessoa combativa, luta pelos
direitos humanos, luta pelas
mulheres", ponderou. "Isso é

uma falta de respeito e de es-
crúpulos". O vereador Pedro
Kawai (PSDB) também lamen-
tou o ocorrido. "Momentos
como esse não deveriam existir
em pleno 2024, essa violência,
esses ataques por conta de não
pensar igual", disse.

IPTU RIPTU RIPTU RIPTU RIPTU RURALURALURALURALURAL

Um veto do Executivo é derrubado e outro mantido no Legislativo
Um veto do Executivo foi der-

rubado e outro mantido a dois
PLCs (projetos de lei comple-
mentar) que tratam de altera-
ções na legislação municipal sobre
a incidência de IPTU (Imposto Pre-
dial e Territorial Urbano) em
imóveis de características rurais,
conhecido como "IPTU Rural".
Eles estavam na Pauta da Ordem
do Dia da 9ª Reunião Ordinária,
realizada pela Câmara na noite
desta segunda-feira (4).

Por 12 votos, os vereadores
derrubaram o veto enviado pelo
Executivo ao projeto de lei com-
plementar 15/2023, que alterava
artigos de duas leis complementa-
res vigentes (224/2008 e 421/
2020), que tratam da cobrança do
IPTU para propriedades em ex-
pansão urbana que não demons-
trem atividades específicas.

Entre outras alterações, estão
contemplados no PLC 15/2023 a
incorporação da aquicultura e pis-
cicultura, equiparando-as à ativi-
dade agropecuária, além de dois
novos artigos à lei complementar
224/2008: o 161-A, para que a alí-
quota do IPTU para essas proprie-
dades seja de 2%; e o 161-B, que
estabelece um prazo de 60 dias nos
casos em que o pedido de renova-
ção da não incidência foi rejeitado
pelo Poder Executivo.

Como a derrubada do veto ao
PLC 15/2023, a matéria volta ao
Executivo para ser sancionada em
um prazo de até 48 horas pelo pre-

feito Luciano Almeida (PP). Se isso
não ocorrer, a promulgação é com-
petência do presidente da Câma-
ra, vereador Wagner de Oliveira
(Cidadania), o Wagnão.

No caso do projeto de lei com-
plementar 18/2023, foram 11 vo-
tos favoráveis ao veto do Executi-
vo, o que fez com que esse mesmo
veto fosse mantido, por serem ne-
cessários pelo menos 12 votos do
plenário para a sua derrubada.

O PLC 18/2023 propunha o
prazo de 60 dias para que os pro-
prietários de imóveis urbanos uti-
lizados para atividades como ex-
ploração extrativa vegetal, agríco-
la, pecuária ou agroindustrial apre-
sentassem recursos nas hipóteses
de não incidência previstas nos
artigos 123 e 161 da lei complemen-
tar 224/2008. O prazo seria apli-
cado aos imóveis da zona ur-
bana sujeitos a lançamentos do
IPTU durante os exercícios de
2019 a 2023, independentemen-
te de recursos anteriores.

Ambos os projetos são de au-
toria da Comissão de Estudos cri-
ada pela Câmara pela resolução 6/
2022, então presidida pelo verea-
dor Gilmar Rotta (PP) e que teve
ainda Laércio Trevisan Jr. (PL)
como relator e Paulo Henrique
(Republicanos) como membro.
Submetidos ao plenário, os PLCs
foram aprovados em 14 de dezem-
bro do ano passado.

Na fase de discussões aos ve-
tos do Executivo aos projetos, nes-

ta segunda-feira, Gilmar Rotta
disse que a Comissão de Estudos
do IPTU Rural levou um ano para
elaborar os textos e várias consul-
tas foram feitas ao Conselho de
Contribuintes, à Secretaria Muni-
cipal de Finanças e ao próprio pre-
feito. "Se alguns produtores
venderem suas propriedades
não conseguem pagar a dívida
de IPTU", declarou, citando
casos em que as cobranças vão
entre R$ 300 e 400 mil reais.

O vereador Laércio Trevisan
Jr. lembrou que a CLJR (Comis-
são de Legislação, Justiça e Reda-
ção) emitiu parecer contrário ao
veto do prefeito. Ele apresentou
tópicos relacionados aos imóveis
urbanos abrangidos nos projetos

elaborados pela Comissão. Entre os
exemplos trazidos por ele esteve de
um sítio de um alqueire de exten-
são, que teria R$ 35 mil de impos-
to a ser pago.

Já o vereador Paulo Campos
(Podemos) citou a Lei Orgânica do
Município, que traz a prerrogativa
da Câmara em legislar sobre o sis-
tema tributário municipal. "Se es-
tamos amparados pela Lei Orgâ-
nica, estamos amparados também
na Constituição Federal", classifi-
cou. Ele lembrou que por conta da
pandemia do novo Coronavírus,
muitos proprietários de imóveis
rurais perderam documentos e ti-
veram dificuldades de acessar a
prefeitura, o que teria contribuído
para o aumento de suas dívidas.
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Escolas municipais recebem
capacitação sobre a dengue
Inicialmente, 16 escolas da região leste receberão a
ação devido ao alto número de casos concentrados
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As primeiras escolas municipais a receberem a capacitação foram a Prof. Elias Boaventura e
Prof. Santo Granuzzio

A Secretaria Municipal de
Saúde, em parceria com a Secreta-
ria de Educação, iniciou ontem (5)
um trabalho de capacitação so-
bre a dengue para os professo-
res da rede municipal. Inicial-
mente, 16 escolas da região les-
te receberão a ação, devido ao
alto número de casos concentra-
dos na região. Entretanto, a inten-
ção é que todas as unidades rece-
bam a capacitação. A ação é
realizada pela equipe de orienta-
ção pedagógica do Centro do Con-
trole de Zoonoses, em parceria com
o setor Saúde do Escolar.

As primeiras escolas munici-
pais a receberem a capacitação fo-
ram a Prof. Elias Boaventura e
Prof. Santo Granuzzio. Nas próxi-
mas semanas, a capacitação ocor-
rerá para os docentes das escolas
Danilo Sancinetti, Neusa Sueli de
Oliveira, Francisco de Almeida
Kronka, Osvladir Julio, Bruna
Ferreira da Silva, Mário Bos-
colo, Roberto Damas da Silva,
Walter Radamés Accorsi, Erme-
linda Adorno, Janaína Elaine
de Castro, Olivia de Almeida
Carvalho Feres, Rachel de Quei-
roz, Affonso Salati e Fábio de
Souza Maria. A capacitação segue
até o mês de maio e ocorre dentro
do Horário de Trabalho Pedagó-
gico Coletivo (HTPC). A proposta é
que estes professores sejam multi-
plicadores para os estudantes.

Orientador Pedagógico do
CCZ e responsável pela educa-
ção em saúde, Márcio Ermida,
destacou que o trabalho de ca-
pacitação visa promover hábi-
tos preventivos de combate à
doença. "As crianças estão em
um período cognitivo de ótima
apreensão de informações im-
portantes, e também são excelen-
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Zoinho expõe situação da
saúde pública na região

Na segunda (26), o líder co-
munitário Vicente Souza (PT), co-
nhecido como Zoinho, membro
ativo do Conselho Municipal de
Saúde e Vice-Presidente da Asso-
ciação de Moradores do Bairro
Água Branca e região, visitou a
Prefeitura Municipal de Piracica-
ba. A reunião, que contou com a
participação do professor Isaac
Roston Jr. e de Marta da Silva, a
Martinha do Acarajé, teve como
objetivo expor a situação precária
das unidades de saúde nos Bair-
ros Água Branca e Monte Feliz,
bem como fiscalizar a aplicação
das emendas parlamentares des-
tinadas pelo deputado federal Vi-
centinho (PT-SP) para a compra
de equipamentos hospitalares.

A comitiva foi recebida pelo
assessor especial da Secretaria
de Saúde, Marcelo Pinto Car-
valho. A pauta incluiu não ape-
nas a exposição das condições
preocupantes nas unidades de
saúde, mas também a cobrança
por transparência e eficácia na
utilização dos recursos destina-
dos à saúde pela via das emen-
das parlamentares.

Zoinho - que, além de líder
comunitário, é conselheiro do

Divulgação

Reunião foi na Prefeitura de Piracicaba

mandato do deputado federal Vi-
centinho (PT-SP) e também atua
no mandato popular da deputada
estadual Professora Bebel (PT-SP) -
enfatizou a importância de assegurar
que os investimentos dos parlamen-
tares resultem em melhorias tangíveis
na saúde dos bairros. "Estamos aqui
para garantir que as verbas destina-
das pelo deputado federal Vicen-
tinho se traduzam em benefícios
reais para a nossa comunidade. A
transparência e a eficiência na apli-
cação desses recursos são funda-
mentais", afirmou Zoinho.

DEMANDAS - Durante a
reunião, foram apresentadas de-
mandas específicas relacionadas à
infraestrutura e ao atendimento
nas unidades de saúde dos Bair-
ros Água Branca e Monte Feliz.
Ao final da reunião, Zoinho ex-
pressou otimismo em relação às
possíveis mudanças. "Vamos
continuar acompanhando de
perto e cobrando as melhorias
necessárias. A parceria entre a
comunidade, os parlamenta-
res e a gestão municipal  é
fundamental  para garantir
uma saúde mais digna e efi-
ciente para todos", concluiu
o líder comunitário.

tes multiplicadoras em seus lares.
O trabalho de promoção da saúde
deve ser constante e adaptado às
faixas etárias, criando uma dis-
ciplina com o tema proposto."

AÇÕES CONTINUAM -
Os trabalhos de nebulização e
orientação casa a casa continu-
am com os agentes comunitári-
os de Saúde nas áreas de abran-
gência das Unidades de Saúde
da Família (USFs).

Para o próximo sábado (9),
das 8h às 13h, o Mutirão da Den-
gue estará nos bairros Itapuã e
Jardim Planalto, tendo como pon-
to de encontro o Varejão Munici-
pal, ao lado do Terminal de Ôni-
bus do São Jorge. Na mesma
data, mas das 8h às 14h, o ar-

rastão vai passar pelos bairros
Jardim Oriente, Serra Verde,
Água Branca e adjacências, ten-
do como ponto de encontro a
Igreja Católica do Serra Verde
(Av. Edne Rontani Bassetti, s/nº).

DADOS - De acordo com o
banco de dados da Vigilância Epi-
demiológica, de 1o/1 a 5/3 de 2024
foram registradas 5.752 notifica-
ções para a dengue com 1.882 ca-
sos positivos e nenhum óbito. No
mesmo período de 2023, foram
1.435 notificações, 123 casos con-
firmados e nenhum óbito. Em
2022, foram 1.044 notificações, 63
confirmações, sem óbito.

ATENDIMENTO - Todo in-
divíduo que apresentar febre (39°C
a 40°C) de início repentino e apre-

sentar pelo menos duas das se-
guintes manifestações - dor de ca-
beça, prostração, dores muscula-
res e/ou articulares e dor atrás dos
olhos - deve procurar imediata-
mente um serviço de saúde mais
próximo da sua casa para atendi-
mento médico. Em Piracicaba são
mais de 70 unidades abertas (USF,
UBS/Crab e UPA) com equipes pre-
paradas para atender e acompa-
nhar os casos suspeitos e confir-
mados da doença.

DENÚNCIA - Para denun-
ciar imóveis abandonados ou lo-
cais que tenham possíveis cria-
douros da dengue, basta regis-
trar solicitação junto ao SIP 156
ou diretamente no PMCA pelo
telefone (19) 3427-3351.
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André Bandeira defende mais segurança no entorno de escola
Na última sexta-feira (1º), o

vereador André Bandeira (PSDB)
realizou uma visita à Escola Mu-
nicipal Heitor Pompermayer, loca-
lizada no bairro Jardim Brasília,
em Piracicaba. A visita teve como
objetivo principal abordar duas
iniciativas: a campanha de arre-
cadação de lacres e a distribuição
de livros às crianças, fruto de uma
doação do Shopping Piracicaba,
em colaboração com a campanha
de doação de livros promovida
pelo gabinete do parlamentar.

André Bandeira foi acompa-
nhado pela diretora escolar, Ana
Paula. As crianças foram agracia-
das com exemplares de livros, com
foco no desenvolvimento do hábi-
to da leitura e enriquecimento do
universo cultural de cada aluno.

A diretora aproveitou a oca-
sião para pontuar uma demanda,
sobre área de lazer da escola, que
enfrenta um desafio "sério e ur-
gente, devido ao mato alto que

circunda o espaço de recreação,
atingindo não apenas a calça-
da, mas representando um ris-
co iminente à segurança das
crianças", relatou a educadora.

Ela também destacou os peri-
gos associados ao mato alto, apon-
tando para a possível proliferação
de animais peçonhentos (principal-
mente de escorpiões) e o risco cons-
tante para as crianças. "O mato já
atinge a calçada, forçando as mães
a transitar pela rua com carrinhos
de bebês, evitando a dificuldade
de passagem na calçada devido ao
crescimento desordenado da ve-
getação", disse.

Diante dessa situação crítica,
o vereador André Bandeira se
comprometeu a agir prontamen-
te. Durante a visita, o parlamen-
tar anunciou que irá apresentar
uma indicação ao Executivo Mu-
nicipal, solicitando a remoção ur-
gente do mato alto na área desta
lazer da escola municipal.

Ao lado da diretora Ana Paula, André Bandeira interagiu com
alunos, na campanha dos lacres e doação de livros, além de
acolher demandas na recuperação de área de lazer

"A segurança e o bem-estar
das crianças são prioridades ab-
solutas. A situação do mato alto é
inaceitável e demanda uma ação
imediata. Vamos trabalhar junto

ao Executivo para resolver este
problema e garantir um ambiente
seguro e saudável para os alunos
da Escola Heitor Pompermayer",
afirmou o vereador Bandeira.
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Empreenda Pira recebe cerca de 300 pessoas na rampa de acesso
A primeira edição do Empre-

enda Pira de 2024 recebeu cerca
de 300 pessoas na última sexta-
feira, 1o, na rampa de acesso ao
Centro Cívico. Ao todo, 12 foodtru-
cks ofereceram para o público op-
ções gastronômicas como lan-
ches artesanais, yakisoba, cal-
do de cana e pastéis, churros,
batatas recheadas, entre ou-
tros, além de dois carrinhos de
doces e espaço para crianças.

O servidor Anderson José de
Morais aproveitou o intervalo de
almoço para descer até a rampa e
comer um pastel. "É uma iniciati-
va muito boa, dá uma variada [na
rotina], não fica só aquela coisa
de arroz e feijão", brincou.

O programa da Semdettur
busca incentivar a economia infor-
mal auxiliando as pessoas que de-
sejam ter um trabalho ou negócio
por meio das atividades de comér-
cio ambulante ou trailers de ali-
mentação. São mais de 150 comer-

ciantes cadastrados, que podem
divulgar e vender seus produ-
tos nos eventos que acontecem
nos bairros da cidade.

Thaís Trechel conta que sem-
pre trabalha nos trailers de ali-
mentação durante os eventos e fei-
ras que acontecem em Piracicaba.
Nesta edição do Empreenda Pira,
ela ficou no atendimento do trai-
ler que vende açaís. Thaís conta
que é estudante de gastronomia
no Senac de Águas de São Pe-
dro e o trabalho, além de sus-
tento, é também uma oportuni-
dade de aprender e conseguir
se especializar na área.

"Sou de família italiana e ale-
mã, trabalho desde os 14 anos
sempre fazendo comida. Aqui eu
trabalho com a maioria dos bar-
raqueiros, às vezes cobrindo fol-
gas, ou fazendo os pratos. Em um
mês, eu consigo tirar um bom sa-
lário, pago a minha faculdade,
pago aluguel", conta.

FIM DE SEMANA  - A
próxima edição do Empreenda
Pira acontece no fim de sema-
na na Praça do Parafuso, na
Vila Rezende. A programação

começa na sexta-feira, 8, e vai
até o domingo, 10. Além das di-
versas opções gastronômicas, o
evento também levará atrações
musicais para o público.

Primeiro Empreenda Pira de 2024 foi realizado na rampa do Centro Cívico
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Munícipe aponta problemas de
infraestrutura em residencial

A munícipe Daniela Apareci-
da Franco esteve na Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba nesta segun-
da-feira (4), na 9ª Reunião Or-
dinária, para ocupar a Tribuna
Popular. Ela se inscreveu para
falar sobre o tema Residencial
Piracicaba II - Vila Sônia.

Daniela apresentou um ví-
deo em que aparece na antiga
rua 2, no bairro Algodoal, e re-
clama da falta de boca de lobo.

Na Ponte do Caixão, no mesmo
bairro, trouxe um vídeo sobre
a situação das calçadas públi-
cas: com entulho acumulado e
vegetação sem manutenção.

Sobre o Residencial Ipê,
em Santa Teresinha, Danie-
la disse que desde novembro
aguarda operação tapa-bura-
co. A munícipe apontou ain-
da problemas nas  á r e a s  d e
t r a n s p o r t e  e  s a ú d e .

Daniela Aparecida Franco participou da Tribuna Po-
pular na 9ª Reunião Ordinária

Rubens Cardia
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Programa forma 14 profissionais na 8a turma
Solenidade aconteceu no Teatro do Engenho na noite de segunda-feira e reuniu cerca de 80 pessoas

O programa de Residência
Médica idealizado pela Prefei-
tura de Piracicaba, por meio da
Secretaria de Saúde e Coreme
(Comissão de Residência Médi-
ca de Piracicaba) em parceria com
os hospitais filantrópicos da cida-
de, realizou segunda-feira (4), no
Teatro Municipal Erotides de
Campos, no Engenho Central, a
entrega dos certificados de conclu-
são para a oitava turma de for-
mandos com a diplomação de 14
profissionais. A solenidade reuniu
cerca de 80 pessoas entre amigos,
família e convidados dos forman-
dos. Compuseram a mesa de au-
toridades, o secretário de Saúde,
Augusto Muzilli Júnior, o coorde-
nador da Coreme, Miki Mochi-
zuki; o vice-coordenador da Core-
me, Ciro Eduardo Falconi; e o di-
retor técnico do Hospital dos For-
necedores de Cana (HFC), Luiz
Pedro Prada Neto.

Conforme explica o coordena-
dor da Coreme, o médico Miki
Mochizuki, esta formatura con-
templa profissionais nas áreas de
Cirurgia Geral, Clínica Médica,
Medicina da Família e Comunida-

Samuca Miazaki

Ciro Eduardo Falconi assumiu a coordenação da Coreme

de, Ortopedia e Traumatologia,
Pediatria e Cardiologia, que atua-
ram como residentes no Hospital
dos Fornecedores de Cana, Santa
Casa e Unidades de Saúde da Rede
Pública, e que também marca o
fim do seu período como res-
ponsável pelo Programa, pas-
sando o bastão ao colega de pro-
fissão, Ciro Eduardo Falconi.

"A importância deste progra-
ma para o SUS é a capacitação de
profissional especializado nas di-
ferentes áreas cirúrgicas dentro do
contexto do atendimento do siste-
ma público, ou seja, entendendo
as suas necessidades, toda sua le-
gislação e a capacidade de atendi-
mento da rede. Hoje fecho um ci-
clo de muito trabalho pela Core-
me, mas estou feliz por entregar a
função ao amigo Ciro. Tenho cer-
teza que ele fará um bom tra-
balho com apoio da Prefeitura
e dos parceiros", disse.

Para o secretário de Saú-
de, a Residência Médica é uma
oportunidade de mudar o per-
fil do profissional, para que ele
consiga retornar ao SUS, auxi-
liando no atendimento à popu-

lação, não mais como médico
generalista, mas como especia-
lista. "Tenho orgulho de colabo-
rar com este Programa e contri-
buir para a formação de bons pro-
fissionais. Agora que este ciclo se
fecha, faço um pedido formal aos
novos especialistas, fiquem na
cidade, venham trabalhar na
nossa rede e colaborem para
mantermos a qualidade nos
serviços prestados à popula-
ção", disse Muzilli Júnior.

Os formandos fizeram a resi-
dência médica em unidades de
USF, UBS, Centro de Especialida-
des, Unidades de Pronto Atendi-
mento (UPA), Coordenadoria em
Programas de Alimentação e Nu-
trição (Cpan), Centro de Referên-
cia em Saúde do Trabalhador (Ce-
rest), Centro de Ortopedia e Trau-
matologia (COT) e outros, além do
Hospital dos Fornecedores de
Cana e da Santa Casa de Miseri-
córdia de Piracicaba.

FORMAÇÃO - Os progra-
mas de residência de Piracicaba
são credenciados pelo Ministério
da Educação (MEC) que, com a
SMS, chancela a certificação dos

médicos residentes, que ao final de
seus programas, pode registrar a
especialidade em que fez residên-

cia no Conselho Regional de Me-
dicina (CRM), obtendo o Registro
de Qualificação de Especialista

(RQE), garantindo a possibilidade
de exercer sua atividade como
médico especialista.
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Executivo responde a requerimento
sobre recuperação da rua Corcovado

O vereador Cássio Luiz Bar-
bosa (PL), o Fala Pira, recebeu a
resposta do requerimento 22/
2024, enviado ao Executivo so-
bre o requerimento 778/2023, que
dispões de melhorias, recapea-
mento para recuperação asfál-
tica da rua Corcovado, em frente
ao Condomínio Residencial Ipês,
localizado no bairro Vila Sônia.

Cássio Fala Pira cita que, em
19 de setembro, foi homologada e
incluída na concorrência 8/2023
a necessidade da contratação de
empresa para pavimentar o local.
Ele questionou: "a contratação foi
realizada? Qual é a empresa ven-
cedora deste processo? O contrato
foi assinado? Quando? Qual o pra-
zo para iniciarem as obras?".

Em resposta ao requerimen-
to, a Semozel (Secretaria Munici-
pal de Obras e Zeladoria) infor-
mou que o local foi vistoriado
no dia 20 de junho de 2023 pela
equipe de tapa-buracos e por
um engenheiro, visto a urgên-
cia e necessidade da reconstru-
ção total da via, motivo da mo-
rosidade de sua aprovação.

Cássio Fala Pira apresentou dois requerimentos questionan-
do prazos de obras

Segundo a pasta, as empre-
sas contratadas são a S.A. Pau-
lista de Construções e Comér-
cio e A Terraplanagem e Enge-
nharia LTDA, no valor de R$
89.728.052,44.

Já a Semuttran (Secretária
Municipal de Trânsito e Transpor-
tes) informou que o contrato foi
assinado no dia 4 de outubro de

2023, sendo aprovado o cronogra-
ma de execução das obras forneci-
do pela empresa no prazo de até 12
meses. Originalmente a pavimen-
tação da avenida Corcovado esta-
va prevista para julho de 2024, no
entanto, devido às condições do
pavimento da via, pode ocorrer a
antecipação na execução dos ser-
viços, informou o Executivo.
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Teatro do Engenho recebe o
'Comédia à La Carte'

Comédia à La Carte marca os 30 anos de Mauricio Ribeiro nos palcos

O Teatro Municipal Erotides de Campos, o Tea-
tro do Engenho, apresenta hoje (6), às 19h30, o stand-
up Comédia à La Carte, do jornalista e humorista
Mauricio Ribeiro. A entrada é gratuita e o ingresso
deve ser retirado na bilheteria do teatro uma hora
antes do espetáculo. Também sugere-se a doação de
dois quilos de alimentos não perecíveis, que serão
doados ao Fuusp (Fundo Social de Solidariedade de
Piracicaba). Comédia à La Carte, que marca os 30
anos de Ribeiro nos palcos, convida a plateia a deci-
dir o que quer assistir. "Desde a bilheteria, até sentar
na poltrona, o público tem acesso a um QRCode que
leva a um formulário digital, onde cada um pode
optar entre dois temas. O tema mais votado é o texto
de stand-up que eu vou apresentar", ele explica.

Ribeiro oferece duas opções de espetáculo,
ambas focadas no universo feminino. "Posso di-
zer que uma das abordagens é mais geral, focan-
do nas mulheres como um todo; e a outra é mais
intimista, com histórias do meu cotidiano. Quem
for, verá". A apresentação de Comédia à La Carte
tem apoio da Prefeitura por meio da Semac (Se-
cretaria Municipal da Ação Cultural).

SERVIÇO - Stand up Comédia à La Car-
te. Hoje (6), às 19h30, no Teatro Muni-
cipal Erotides de Campos. Teatro do En-
genho. Classificação: 16 anos. Entrada
gratuita (ingresso deve ser retirado na
bilheteria do teatro uma hora antes do
espetáculo). Na avenida Maurice
Allain, 454. Informações: 3403-2600.
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Prefeitura abre licitação para
revitalização da avenida
Esta etapa do projeto prevê a duplicação e alargamento foi pensado com o intuito de aprimorar
a mobilidade do sistema viário do local, que é um dos principais pontos turísticos do município

CARTA ABERTA DE REPÚDIO
E DE APOIO À VEREADORA RAI DE ALMEIDA

O PSDB MULHER soube, por meio da imprensa local, do
ataque à nobre vereadora do PT - Raimunda Ferreira de Almei-
da - RAI DE ALMEIDA, de e-mail recebido pela parlamentar
com ameaças gravíssimas de estupro, tortura e morte. A Polí-
cia Civil está investigando e a Presidência da Casa Legislativa
adotará medidas de proteção para garantir a segurança da
Vereadores e de todos os parlamentares e servidores da Casa.

Lamentável o ocorrido com a Vereadora Rai, mulher com-
bativa, aguerrida, lutadora das causas sociais que, por seu
brilhante trabalho, deve estar incomodando muito pessoas que
não conhecem o respeito pelo ser humano, coisa que Rai sem-
pre lutou, para garantia do respeito das pessoas, principal-
mente aquelas que são literalmente perseguidas por pesso-
as machistas, extremistas e desrespeitosas

Independente das bandeiras defendidas pela parlamen-
tar, esse tipo ou qualquer outro tipo de violência não pode ser
tolerada. Talvez, sirva para que o poder Legislativo local passe
a olhar com mais importância a muitos comportamentos des-
respeitosos, machistas, com perseguições explicitas ocorri-
das dentro do plenário aos olhos de todos que acompanham
as reuniões camarárias, principalmente contra as mulheres
com cadeira na Câmara de Vereadores.

Não podemos aceitar que alguns parlamentares minimizem
as mulheres, que são com certeza, muito mais fortes do que
vários homens ali. Mulheres essas que se posicionam, que co-
bram, que não temem, que não se calam pelas vozes masculi-
nas que crescem, rugem, gritam, para tentar amedrontá-las.

Ainda bem, que a cada dia mais, somos mais fortes, mais
intolerantes aos desmandos, mais capazes de enfrentar de-
terminadas ameaças, sejam elas físicas ou emocionais, pois
ninguém é mais forte do que uma Mulher, que consegue ser
mãe, parir um filho, ser esposa, cuidar da casa, ser profissio-
nal, trabalhar fora para ajudar no sustento do lar ou mesmo
para satisfazer sua vontade de crescimento pessoal e de aju-
dar pessoas com seu potencial único.

Com relação ao ocorrido, ao grave acontecimento, a no-
jenta, porca e pior, a COVARDE maneira de ataque a Vereadora
Rai de Almeida, esperamos e exigimos JUSTIÇA! Não por nos-
sa condição de mulher frágil, muito pelo contrário, não porque
atualmente existem Leis que nos garantem proteção, muito
pelo contrário, e sim, porque exigimos respeito, como seres
humanos que somos, exigimos que as autoridades cheguem
até o criminoso para que responda pelos seus atos covardes,
que nossa Vereadora Rai de Almeida possa olhar nos olhos
dessa pessoa para que ele sinta o quanto forte ela é.

Chega de atos machistas, chega de pessoas que ainda
acreditam que precisam  do "Poder" para destruir pessoas,
chega de homens que se escondem atrás de um e-mail, pois
lhe falta coragem e conteúdo para discutir a altura do que so-
mos, frente a frente, chega de agressores que usam sua falsa
masculinidade para agredir mulheres que não podem se de-
fender por serem frágeis sim fisicamente, apenas isso, pois
agressores sejam como estes forem, são incapazes de racio-
cinar, argumentar e dialogar para garantir seus espaços.

A vocês, nosso lamento e saibam que somos MULHE-
RES, somos CAPAZES, somos FORTES, somos COMBATÍVAS,
e viemos para conquistar espaços que sempre deveriam exis-
tir e que também são nossos.

A você Rai de Almeida, meu respeito, admiração e carinho.
Estamos sempre juntas. Conte conosco.

Kátia Garcia Mesquita
Presidente PSDB Piracicaba

e todas as mulheres do partido

Esclarecimento sobre
o Sistema Sem Papel
O Grupo de Profissionais da Construção de Piracicaba (G.P.C.P.)

faz esclarecimento com relação às informações publicadas em 16/2/24
e 21/09/23 a respeito do Sistema Sem Papel implementado pela prefeitu-
ra no ano passado.

Somos um grupo de profissionais ligados a construção civil com
mais de duzentos e cinquenta integrantes, que se uniram no intuito de
reivindicar de forma democrática melhorias na legislação e serviços
municipais além da troca de informações técnicas, contato de prestado-
res de serviços e fornecedores.

Causou grande indignação e revolta nos profissionais da constru-
ção as manifestações dos servidores públicos a respeito do Sistema
Sem Papel, onde alegam que os prazos dos processos relativos área de
construção correm normalmente e que os atrasos são em decorrência
da demora dos profissionais em responder aos comunicados.

Os processos para obtenção de licenças têm várias fases, que
basicamente consistem no protocolo dos documentos, análise, respos-
ta da análise, numeração e emissão da licença caso aprovado.

Porém é corriqueiro relato de diversos profissionais sobre a demo-
ra na análise e emissão das licenças, etapas que não dependem de
resposta de comunicados como alegado, mas sim de dinâmicas internas
da própria secretaria.

É fato que a falta ou o atraso dessas licenças causam grandes
problemas ao setor da construção. Obras não podem ser iniciadas,
profissionais deixam de trabalhar, lojas deixam de vender, financiamen-
tos aprovados são perdidos, vendas de imóveis são canceladas, im-
postos deixam de ser arrecadados, trazendo consequências imediatas
para a cidade e seus munícipes.

Cabe ainda ressaltar que o Sistema Sem Papel não tem nenhuma
orientação escrita de como utiliza-lo. Foram feitas duas reuniões expli-
cando o processo a alguns profissionais, porém nem todos tiveram a
disponibilidade de assisti-la. Dúvidas que naturalmente surgem preci-
sam ser tratadas por telefone, e-mail e na maioria das vezes indo ao
local, causando perda de tempo aos profissionais da construção e
também aos servidores públicos. Os proprietários de imóveis que ne-
cessitam assinar de forma digital os processos também não têm nenhu-
ma orientação, muitas vezes pessoas com pouca ou nenhuma familiari-
dade com informática ou internet.

Portanto, pedimos providências para as orientações do uso do
Sistema Sem Papel e a optimização na tramitação dos processos da
área de construção, sendo fato que as melhorias reivindicadas resulta-
rão em grande benefício a sociedade piracicabana.

Piracicaba, 4 de Março de 2024

Grupo
Os profissionais que assinam o esclarecimento

Lista de profissionais que assinam o texto do Grupo de Profissionais da
Construção de Piracicaba (G.P.C.P.) solicitando providências com rela-
ção a optimização dos trâmites de processos da área de construção e
orientação por escrito do Sistema Sem Papel:

1. Ciro Marcondes - Engenheiro Civil
2. Michele Fernanda Siqueira Martins Pavan- Engenheira Civil e Segu-
rança
3. Felipe Pavan - Engenheiro Mecânico e Qualidade
4. Rafael Mazzero - Engenheiro Civil
5. João Valdir Silva - Engenheiro Civil
6. Vilson Siviero - Eng. Civil
7. Eduardo Dalla Costa-eng cicil
8. Flávio Leandro de Oliveira - Eng. Civil e Segurança do  Trabalho
9. Edivaldo José Ramos - Eng Civil
10. Francisco Cavallari Silva - Arquiteto
11. Rosângela Barbeitos- Arquiteta
12. Luciano Bernhard Barbosa - Engenheiro civil
13. Débora Scanagatta - Arquiteta
14. Felipe Andreoni da Silva - Engenheiro Civil
15. Juliano Garcia - Arquiteto
16. Guilherme Felipe Kuhn - Arquiteto
17. João Vitor Packer - arquiteto
18. Danilo Beraldo Sartori - Engenheiro civil
19. Gabriel Silva - Engenheiro Civil
20. Alex Almeida da Silva - Engenheiro Civil
21. Gustavo Nalin Orsi - Engenheiro Civil
22. Osmar José do Nascimento - Engenheiro Civil.
23. Milene Lara- arquiteta
24. Guilherme Rodrigues - Arquiteto
25. Danilo Geraldo Leme de Souza - Engenheiro Civil
26. Felipe Teixeira de Freitas - Arquiteto
27. Luigi Scudeller Lopes - Arquiteto
28. Carolina Cesarin Ferreira - Engenheira Civil
29. Gilson Pereira- Engenheiro Civil
30. Fernando de Oliveira - Eng. Civil
31. Rodrigo Valentini Torturello - Eng° Civil
32. Virgílio Almeida - Eng. Civil
33. Marcelo Guidotti - Arquiteto
34. Victor Castro Dutra de Moraes - Eng. Civil
35. Luciane Melotto- Arquiteta
36. Raul Emilio Adamoli de Morais - Eng° Civil
37. Daniela Christina Trevisan Malagoli - Eng. Civil
38. Thiago Rude de Oliveira Bacchini - Eng. Civil
39. karime tejada- arquiteta
40. Darlley Alonço - Eng. Civil
41. Jefferson Luis Bento. Eng. Civil
42. Edilson Luis Bovi eng. Civil
43. Fernando Henrique Silva -   Engenheiro civil
44. Warlson Mendes da Silva - Eng Civil
45. Vitor Tognoni - Eng. Civil
46. Agnaldo Francisco de Lima-Eng. Civil
47. Fernando Lima - Eng. Civil
48. Danilo Pigoretti - Eng. Civil
49. Nilva Solange Couto - Eng. Civil
50. Francisco Peressin Júnior- Engenheiro  Civil
51. Luiz Antonio Lopes Fagundes
52. Michele Cristina Canale - Engenheira Civil
53. Nathalia C. Chiarapa Parra - Eng Cívil e Segurança do Trabalho
54. Roberto de Jesus Nobre Ferraz
55. ?Marcel Degaspari Henrique de Toledo - Arquiteto
56. ?Cláudio José Alves - Arquiteto
57. ?Jonathas Ferrari Souza - Eng. Civil.
58. Wagner Rangel  - Arquiteto
59. Vanda Moda - engenheira
60. Luis Chorilli Neto - Eng. Civil
61. Letícia Karolina Polli - Arquiteta
62. Jocilene da Silva Pereira - Eng. Civil e Segurança
63. Rodrigo Oriani - eng. Civil
64. Ricardo José Delazaro - Arquiteto
65. Paulo Roberto Coelho Prates - Arquiteto
66. Mariana Robles - Arquiteta
67. Luis Fernando Pinto - Eng. Civil
68. Rogério Camargo cyriaco - Eng civil
69. Donizeti Jorge Mariano - Eng Civil
70. Carolina Cardenas Mariano - Eng Civil
71. Robson José da Silva _Arquiteto
72. Roger Rossi - Técnico em Edificações
73.Renato Furlan - Eng Civil
74. Juliana Moretto - Engª Civil
75. Felipe Guerra Gomes - Eng° Civil
76. Nádia Santin - Enga. Civil
77. Ivan Hellmeister - Arquiteto
78. Mateus Fuzzato - Arquiteto
79. Gabriela Dias - Arquiteta
80. Felipe de Freitas - Engº Civil
81 Luis Gustavo Bonetti - Eng civil
82. Carla Renata Mateuzzo - Arquiteta
83. Marcela Gonçalves Rossi - Arquiteta
84. Gustavo Rocha - arquiteto
85. Mário Messiano Coletto - Eng. Civil
86. Fatima Cristina Scarpari-arquiteta e Urbanista.
87. Bruna Dedini - Arquiteta e Urbanista
88. Darcy L. Ganzella Jr. - Engenheiro Civil
89. Gustavo de Souza Castro - Engenheiro Civil e Segurança do Trabalho
90. Hermínio Favaro- Eng. Civil

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuttran (Secreta-
ria Municipal de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes),
abriu edital de concorrência ele-
trônico (08/2024) para revitaliza-
ção da avenida Alidor Pecorari e
melhoria viária, na região da Rua
do Porto. A primeira etapa do pro-
jeto prevê a duplicação e alarga-
mento da avenida, um pedido an-
tigo da população, que vai benefi-
ciar trecho após a rua Rangel Pes-
tana, nas proximidades do Ciet
(Centro Infantil de Educação no
Trânsito), até a avenida Dr. Paulo
de Moraes, próximo à Ponte do
Morato.

O edital foi publicado ontem
(5), no Diário Oficial do Municí-
pio. O objetivo é melhorar a mobi-
lidade do local, que recebe grande
fluxo de turistas, com segurança
para todos - pedestres, ciclistas e
motoristas. A obra também inclui
recuperação e adaptação das cal-
çadas e adição de faixas elevadas
para travessia de pedestres.

A duplicação da Alidor Peco-
rari vai, além de facilitar o fluxo
de veículos, levar maior visibilida-
de aos bares e restaurantes. Quem
vai até o local passa pela avenida e
para retornar até a região precisa

fazer um percurso longo, que in-
clui a avenida Paulo de Moraes e a
rua Antonio Correa Barbosa até
chegar, novamente, à rua XV de
Novembro, primeiro acesso à ave-
nida Beira Rio e a todo o complexo
turístico, que inclui ainda o Enge-
nho Central. Na pista dupla have-
rá retornos, seja por rotatórias ou
pela avenida Dr. Paulo de Mora-
es, o que vai reduzir cerca de 2 km
de percurso e estimular a frequên-
cia no complexo.

Conforme a titular da Se-
muttran, Jane Franco Oliveira,
a duplicação do trecho permiti-
rá novos movimentos veicula-
res, com opções de escoamento
ou retorno às vias. Para isso,
os três bolsões de estacionamento
que ficam na lateral do Parque da
Lazer da Rua do Porto serão inte-
grados à via de tráfego.

"Neste primeiro momento,
nossos trabalhos são focados para
a duplicação da Alidor Pecorari,
com a proposta de melhorar sig-
nificativamente o fluxo veicular e
a questão de segurança aos pedes-
tres na travessia local, visto que
novos dispositivos de faixas eleva-
das serão integrados ao viário,
além de pensar nos inúmeros ci-
clistas que circulam pela orla e pela

via. Estamos atentos às inovações
do setor e com esta duplicação va-
mos atender a pedidos antigos de
usuários locais, visitantes, mora-
dores e comerciantes da Rua do
Porto, que constantemente solici-
tam essa revitalização. Deste
modo, vamos dar mais conforto
aos turistas que nos visitam e, con-
sequentemente, atrair mais deles,
movimentando a economia da ci-
dade", disse Jane.

Ela falou, ainda, que a dupli-
cação da Alidor Pecorari e revita-
lização da região da via abrange
ajustes e melhorias na malha ci-
cloviária de todo o trecho e das
calçadas, preservando ao máximo
a integração com a orla do rio Pi-
racicaba e evitando o conflito
com os veículos na avenida.
"Teremos mais opções, mais es-
paço para a fluidez do trânsito,
mais conforto para o ciclista e
mais segurança para o pedestre",
acrescentou a secretária.

Também conforme a titular
da Pasta, os exames para CNH
(Carteira Nacional de Habilitação)
realizados pelo Detran (Departa-
mento Estadual de Trânsito) no
bolsão da Rua do Porto hoje, em
espaço cedido pelo município, será
reavaliado e, em consonância com

o órgão responsável, poderá ser
realocado.

CICLOVIA  - A ciclovia
existente hoje na avenida Ali-
dor Pecorari será extinta em al-
guns trechos e uma nova será
construída, passando mais próxi-
mo das margens rio Piracicaba,
conferindo mais segurança aos ci-
clistas e a oportunidade de con-
templação do rio, principal cartão-
postal da cidade. Essa nova ci-
clovia fará a ligação das já exis-
tentes nas avenidas Renato Wag-
ner, Beira Rio, ciclovia da Área de
Lazer do Trabalhador e avenida
Cruzeiro do Sul, totalizando um
percurso de mais de 6km que po-
derá ser feito com segurança.

EDITAL - Conforme o edital
da concorrência, a abertura das
propostas será dia 16/04, às
13h30, e a fase de lances começará
às 14h. O valor estimado da con-
tratação é de R$ 8.587.048,67. O
critério de julgamento é o de me-
nor preço global. O prazo de con-
tratação será de seis meses, con-
tados a partir da data da emissão
da Ordem de Serviço. A fonte de
recursos é o Finisa (Financiamen-
to à Infraestrutura e ao Saneamen-
to), por meio de contrato com a
Caixa Econômica Federal.

RRRRREQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTOEQUERIMENTO

Sérgio da Van cobra
remoção de árvores
secas em dois bairros

Em dois requerimentos apro-
vados pela Câmara nesta segun-
da-feira (4), durante a 9ª Reunião
Ordinária, o vereador Antonio Sér-
gio Rosa de Oliveira (PL), o Sérgio
da Van, cobra do Executivo o cor-
te e a remoção de árvores que es-
tão secas em dois bairros.

Na tribuna, ao discutir as
proposituras, o parlamentar exi-
biu fotos de árvores na mesma si-
tuação e alertou que "uma tragé-
dia pode acontecer" diante da pos-
sibilidade de quedas.

O requerimento 253/2024 cita
o caso da árvore seca em frente ao
número 156 da rua Luiz Guidotti,
no Santa Rita, cujos corte e remo-
ção já haviam sido pedidos por
Sérgio da Van na indicação 3.854/
2023, de outubro do ano passado
e sem resposta até o momento.

"O atendimento de tal solici-
tação se faz indispensável, uma vez
que a árvore está seca,  motivo de
apreensão dos moradores locais

por conta do risco de queda sobre
pessoas, imóveis e veículos. Esta-
mos vivendo dias com inconstân-
cias no tempo, enfrentando fortes
chuvas, com muitos vendavais, e
a atenção com urgência para essa
situação é de suma importância",
diz o vereador.

Já o requerimento 257/2024
aponta que a árvore que se encon-
tra seca na Escola Municipal "João
Batista Nogueira", na rua 31 de
Março, em Santa Teresinha,
"apresenta risco de queda tanto no
interior como no exterior do colé-
gio, podendo atingir pessoas, imó-
veis e veículos". O corte e a remo-
ção dela também haviam sido so-
licitados pelo vereador na indica-
ção 447/2024, de fevereiro, mas
"até a presente data não foi res-
pondida". Nos dois requerimen-
tos, Sérgio da Van pergunta se
há previsão de corte e remoção
das árvores e, caso não, qual a
justificativa do Executivo.
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Iniciado em Americana o Circuito
Corridas Pague Menos de 2024
Com mais de 2.800 inscritos, cidade de Americana recebeu primeira
etapa do Circuito Corridas Pague Menos 2024; foi dada a largada!

Os praticantes de corrida de
rua inscritos no Circuito Corrias
Pague Menos 2024, etapa de Ame-
ricana, cruzaram a linha de che-
gada na manhã do último domin-
go, dia 3 de março. Divididos nas
categorias 5k, 10k e 21k, masculi-
no e feminino, a competição reu-
niu mais de 2.800 atletas profissi-
onais e amadores.  A supervisão
técnica foi da FPA (Federação
Paulista de Atletismo), com orga-
nização da Chelso Sports e patro-
cínio da Rede de Supermercados
Pague Menos. Com trajeto que
saiu em frente à APAE de Ame-

5 km - Feminino:
1º Colocado: Lidiane Batista dos Santos - Tempo 00:19:41
2º Colocado: Mirian de Farias - Tempo: 00:19:48
3º Colocado: Sueli Ramos SiIlva - Tempo: 00:21:03
4º Colocado: Catherine Ludmilla Fidêncio - Tempo: 00:21:09
5º Colocado: Jaqueline Rodrigues de Albuquerque   - Tempo: 00:21:29

5 km - Masculino:
1º Colocado: Lucas Bissoli - Tempo: 00:15:36
2º Colocado - Andre Santana- Tempo: 00:15:43
3º Colocado: Antonio Pedro da Silva Sales - Tempo: 00:15:45
4º Colocado: Marcelo Malteze- Tempo: 00:16:19
5º Colocado: Guilherme Henrique Cibene - Tempo: 00:16:22

10 km - Feminino:
1º Colocado: Adriana Domingos da Sila - Tempo: 00:38:47
2º Colocado: Daniela Lavignati - Tempo: 00:39:13
3º Colocado: Leidiane Aparecida Cipriano- Tempo: 00:39:31
4º Colocado: Edna Maria de Almeida - Tempo: 00:39:50
5º Colocado: Paloma Benedicto Andrade- Tempo: 00:39:57

10 km - Masculino:
1º Colocado: Fernando Augusto Rodrigues - Tempo: 00:30:56
2º Colocado: Geilson dos Santos da conceição - Tempo: 00:31:41
3º Colocado: Robson Pereira de Lima - Tempo: 00:31:58
4º Colocado: Luan Bissoli - Tempo: 00:32:09
5º Colocado: Lucas Souza - Tempo: 00:33:00

21 km - Feminino:
1º Colocado: Carmen Patricia Martinez Aguilera - Tempo: 01:22:32
2º Colocado: Natalia Regina Painelli - Tempo: 01:23:45
3º Colocado: Franciele Monalisa dos Santos- Tempo: 01:24:08
4º Colocado: Solange Bento Bela - Tempo: 01:25:55
5º Colocado: Marina Malachias - Tempo: 01:26:20

21 km - Masculino:
1º Colocado: Wellington Bezerra da Silva - Tempo: 01:06:30
2º Colocado: Antonio Marco Pereira de Araujo - Tempo: 01:07:19
3º Colocado: Silvano Lima Pinto - Tempo: 01:08:32
4º Colocado: Gustavo Henrique Pereira - Tempo: 01:09:11
5º Colocado: Damião Ancelmo de Souza - Tempo: 01:09:52

ricana e passou pelas principais
ruas e avenidas do município ame-
ricanense. Os mais de 2.800 ins-
critos concorreram vales-com-
pras nas lojas do Supermercados
Pague Menos. Os prêmios foram
entregues aos cinco primeiros co-
locados nas categorias feminina e
masculina, nos 5 km, 10 km e 21
km. Além disso, a equipe com mai-
or representatividade, a Grae
Team, recebeu um prêmio de
R$ 1.000,00 em reconhecimento
à sua participação expressiva no
evento. Abaixo, os atletas vence-
dores de cada categoria:

Além das distâncias de 5km,
10km e 21 km, a equipe "Pernas da
Alegria", grupo de corredores vo-
luntários que conduzem PCD (Pes-
soa com Deficiência) em triciclos
adaptados, marcou presença. A
psicóloga Laura Muller é PDC,
atua como assistente de comuni-
cação na Rede de Supermercados
Pague Menos e participou pela pri-
meira vez de uma corrida de rua.
"Foi incrível poder ver muitas pes-
soas juntas em prol da saúde. É
sempre muito importante, mas
saber que eu, como colaboradora,
pude trazer representatividade
para crianças e pessoas com defi-
ciência, é muito gratificante. Com
certeza, esta será minha primeira
corrida de muitas que virão", co-
menta Laura.

Sobre a participação do "Per-
nas da Alegria", Laura Muller
destaca que " é essencial e bastan-
te necessária para tornar meu de-
sejo uma realidade. Através do
projeto 'Pernas da Alegria' pode-
mos ter a sensação de inclusão e
pertencimento, algo tão necessá-

rio para nossa sociedade, pois não
importa a velocidade da corrida e
sim as pessoas que se dispõem a
estar ao nosso lado para conquis-
tarmos nossos objetivos".

OBJETIVO - O principal ob-
jetivo do Circuito é incentivar um
estilo de vida saudável entre os
entusiastas do esporte, motivan-
do-os a correr pelas ruas para al-
cançar suas metas individuais.
Além disso, o evento visa pro-
mover a prática esportiva na
comunidade local e estimular o
turismo, atraindo participantes
de várias cidades. As próximas
etapas do Circuito Corridas
Pague Menos ocorrerão em nas
cidades de Limeira (7/4), novi-
dade no Circuito, Valinhos (5/
5), Itu (16/6), Piracicaba (29/
9), Mogi Guaçu (20/10) e Cam-
pinas (17/11). As inscrições já
estão abertas  no site https://
www.corridapaguemenos.com.br/
, para todas as etapas. Quem
quiser, poderá adquirir o combo
com todas as corridas ou realizar
inscrição para cada uma.

Rede de Supermercados
Pague Menos, desde 1989

 Inaugurada em 1989, a Rede de Supermercados Pague Me-
nos está entre as 30 maiores empresas supermercadistas do
Brasil, conforme o ranking da Associação Brasileira de Super-
mercados (ABRAS). Atualmente, possui 36 lojas em funciona-
mento nas cidades de Americana, Araras, Artur Nogueira, Boi-
tuva, Campinas, Hortolândia, Indaiatuba, Itu, Limeira, Mogi
Guaçu, Nova Odessa, Paulínia, Piracicaba, Santa Bárbara
d'Oeste, Salto, São João da Boa Vista, São Pedro, Sumaré, Tietê
e Valinhos. A empresa possui um Complexo Administrativo, Logís-
tico e Entreposto de Carnes em Santa Bárbara d'Oeste, com 200
mil m². Com mais de sete mil colaboradores, segue em constan-
te expansão. A fórmula do bom atendimento, somada aos pro-
dutos de qualidade e aos preços imbatíveis, faz da varejista si-
nônimo de qualidade, economia, comodidade, competência e va-
riedade.  Supermercados Pague Menos "Faz Sua Vida Melhor"!
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Margareth Tassinari lança dia 8
"Por um vaso de hortências"

Fonoaudióloga de profissão,
formada pela PUCCAMP, estabe-
lecida profissionalmente na cida-
de de Campinas, mas com laços
afetivos em Piracicaba, Margare-
th Tassinari lançará seu livro de
estreia "Por um vaso de hortênsi-
as", sexta (8), entre 19 e 21 horas,
na Biblioteca Municipal de Piraci-
caba. O livro foi editado pela Edi-
tora Insular, de Florianópolis, San-
ta Catarina, tendo como editor
Nelson Rolim Moura, com 126 pá-
ginas. O prefácio é do jornalista,
advogado e escritor José Osmir
Bertazzoni e as orelhas, assinadas
por Adolpho Queiroz.

Trata-se de um livro de ficção
literária, onde a autora destaca que
grande parte do que está escrito e
segundo a autora, "é ficção pura.
Alguma coisa com lastro do que
foi ouvido, mas a maioria, inven-
ção pura, vivida por exemplo, por
um desejo de uma sociedade me-
lhor, um lugar melhor para se
viver, que já estavam na minha
cabeça de menina, desde os 10
anos." E ainda que "uma socie-
dade que aboliu o trabalho es-
cravo dos empregados domés-
ticos. Uma cidade em que as
pessoas não precisam pegar
restos de alimento na guia da cal-
çada, depois que a feira acaba."

Afirma ainda mais adiante
que seu livro pensa "numa escola
em que uma criança não assista
outro comendo um lanche na can-
tina que ela não pode frequentar.
Uma escola em que todos co-
mem juntos, passeiam juntos,
sem impedimento pela falta de
dinheiro. Uma sociedade em que
as pessoas se casam com quem
quiser, sem virar motivo de fo-
foca. Nada disso eu ouvi em his-
tórias, porque isso nunca existiu.
São sonhos meus que tentei na es-
colha de epigrafe por exemplo."

Foi desvendando desde his-
tórias ouvidas pelos avós e mãe,
passando pelas experiências que
viveu - como todos - durante o
período da Covid, quando surgiu
a ideia de reunir as ideias que ia
tendo entre os afazeres domésti-
cos, no que se transformou este
livro. Que foi escrito pela autora
durante quatro meses no ano pas-
sado e agora chega ao lançamento
em Piracicaba, sendo também dis-
tribuído em livrarias e pela pró-
pria editora. O livro terá também
uma edição em QRCode, mais adi-

ante.
São muitos os personagens e

cenários descritos pela autora,
com histórias de vidas onde, se-
gundo ela "não se identificam com
cores, tamanhos, gordices ou ma-
gricelices. É um livro atemporal,
que tem como cenário uma cidade
imaginária" E que segundo os pre-
faciadores e apresentadores da
obra, poderá ser lido por jovens e
adultos, com o mesmo interesse.

Leitora assídua, é sua primei-
ra incursão pelo campo literário,
ela comumente acostumada a es-
crever artigos científicos ou rela-
tórios técnicos para os locais onde
atende seus pacientes. Segundo
destaca Osmir Bertazzoni no pre-
fácio. "É uma grata surpresa per-
ceber seus esforços em criar fatos
e escrever com criatividade ímpar
suas ficções; tem a capacidade de
intensificar detalhes, como se re-
almente vividos por famílias nos
diversos rincões brasileiros".

Segundo Adolpho Queiroz,
que assina as orelhas do livro, de-
finiu a construção da obra como
um vestido de baile, cheio de ade-
reços e belezas literárias, afirman-
do que "Como são quase sempre
todas iguais e parecidas as nossas
aulas, nossas escritas, rotinas e
olhares sobre a vida. Digo isso
após ler com brevidade, as infor-
mações que me chegaram, para um
parecer técnico do livro "Por um
vaso de hortênsias", de uma auto-
ra que ainda não conhecia, Mar-
gareth Tassinari. Procurei saber
quem era, o livro trazia poucas li-
nhas sobre ela. Por lá sabia-se ape-
nas com identificação breve que
era fonoaudióloga formada pela
PUCCAMP.E como excelente "cos-
tureira das palavras", é na hora
dos detalhes/enfeites do vestido de
baile que sugeri ali acima, que Marga-
reth vai colocando, próximas umas às
outras, suas pérolas, lantejoulas, pae-
tês, para enfeitarem o vestido para
o grande baile, agora transforma-
do em livro. Situações literárias
que podem ter acontecido ontem
ou poderão acontecer amanhã,
numa cidade qualquer, em qual-
quer canto, pois seus persona-
gens, cuidadosamente preser-
vados, não ter cor, peso, altu-
ra, idade. Só o cachorro e o gato
são mais gordinhos e tem cores
definidas." O livro será vendido
por R$ 46,00 e o acesso ao lan-
çamento será gratuito.

Margareth Tassinari

Divu lgação
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São Paulo perde R$ 3,6 bi da
educação por descaso com a área
Apeoesp faz manifestação contra corte de R$ 10 bilhões da educação no
Estado de São Paulo; outros estados progrediram nos investimentos

Para a segunda presidenta da
Apeoesp, a deputada estadual Pro-
fessora Bebel (PT), o Estado de São
Paulo perdeu R$ 3,6 bilhões rela-
tivos ao VAAR (Valor-Aluno-Ano-
Resultado), previsto no Fundeb
para Estados e Municípios, que
reduzem desigualdades educacio-
nais, pelo descaso com que a edu-
cação pública vem sendo tratada
no Estado há anos.  A parlamen-
tar adverte que tanto o seu man-
dato popular na Assembleia Legis-
lativa do Estado de São Paulo, com
a Apeoesp, entidades e movimen-
tos comprometidos com a educa-
ção vem há anos denunciando o
caráter excludente das políticas
educacionais no estado de São
Paulo. "Isto se comprova com a
exclusão da rede estadual de ensi-
no de São Paulo desse repasse de
R$ 3,6 bilhões. Diferente de São
Paulo, estados com muito menor
capacidade de investimento pro-
grediram nesta direção", destaca.

O MEC (Ministério da Educa-
ção) definiu que a melhoria na re-
dução de desigualdades seria ava-
liada comparando os resultados do
Saeb (Sistema de Avaliação da Edu-
cação Básica) de 2019 e 2021- as
mais recentes aplicações da prova,
que é o principal termômetro da
qualidade do ensino no país. A le-
gislação definiu ainda que, para
conseguir os recursos do VAAR, é
preciso cumprir cinco requisitos: ter
critérios técnicos para a escolha de
diretores de escola (no lugar de in-
dicações políticas), garantir parti-
cipação mínima de 80% dos alu-
nos nos exames do Saeb, aprovar e
executar o ICMS Educacional, ter
referenciais curriculares alinhados
à BNCC (base nacional comum) e
reduzir desigualdades socioeconô-
micas e raciais no ensino.

Apesar de o governador Tar-
císio de Freitas e o seu secretário

A Professora Bebel  vem há anos denunciando o caráter  excludente das pol í t icas edu-
cacionais no Estado de São Paulo

Divulgação

estadual da Educação, Renato Fe-
der, alegarem que esse resultado se
refere à avaliação das políticas do
governo de João Doria e Rodrigo
Garcia, e do então secretário esta-
dual da Educação, Rossieli Soares,
apesar de ser verdade, a deputada
Professora Bebel, no entanto, diz
que não vê mudanças estruturais
significativas nas políticas educa-
cionais do atual governo. "Temos a
continuidade do PEI - Programa
de Ensino Integral, não há valori-
zação profissional e salarial dos
professores, o autoritarismo per-
manece e se acentua, a liberdade
de ensinar e aprender está cada vez
mais limitada e o secretário Renato
Feder investe na digitalização do
processo educativo, o que vem se
mostrando contraproducente em

todo o mundo, entre outras medi-
das", ressalta a parlamentar.

Bebel lembra que o secretário
Renato Feder, inclusive, tentou
excluir o Estado de São Paulo do
Programa Nacional do Livro Di-
dático, e  agora o governador quer
cortar R$ 10 bilhões da educação.
"O que se pode esperar de positivo
de tais políticas? Não acreditamos
que vejamos no próximo período
nada menos do que mais exclusão
e mais desigualdade. É preciso que
a mãe e o pai trabalhadores sai-
bam o que está em jogo é o investi-
mento que será decisivo para que
alcance as sonhadas cidadania e
prosperidade e o projeto de uma
vida melhor", enfatiza.

Justamente para lutar contra
a aprovação da PEC 09, do go-

vernador Tarcísio de Freitas, que
reduz de 30% para 25% o percen-
tual do orçamento estadual da edu-
cação, que na prática significa cor-
te de R$ 10 bilhões, a Apeoesp tem
mobilizado professores, estudantes
e a sociedade contra a propositura.
Para esta quarta-feira, 06 de mar-
ço, quando a PEC estará em dis-
cussão na Comissão de Constitui-
ção, Justiça e Redação da Assem-
bleia Legislativa do Estado de São
Paulo, novamente a Apeoesp se
mobiliza para pressionar deputados
estaduais para que não dê parecer
favorável à esta proposta. "Esta é
uma luta de todos nós que defen-
demos a escola pública de qualida-
de e apostamos na educação como
principal ferramenta de transfor-
mação social", completa Bebel.

FFFFFÓRUMÓRUMÓRUMÓRUMÓRUM

Exposição de Julyanne vai até dia 31 de março
Julyanne Carolina é filha

de Judson Laranjeira da Sil-
va,  funcionário do Tribunal
de Justiça do Estado de São
Paulo,  lotado na Secretaria
de Abastecimento, prédio do

Centro,  Praça Patriarca na
cidade de São Paulo, que, ao
tomar conhecimento das ex-
posições que acontecem no
Espaço Cultural  do Fórum
da Comarca de Piracicaba,

através do site do Tribunal,
se interessou em trazer suas
obras para cá.  Assim, a ex-
posição "Dessonho", que foi
aberta segunda (4), vai até o
dia 31 de março, com horá-

rio de visitação de 13 às 17
horas,   de segunda à sexta-
feira, no Fórum Francisco Mora-
to da Comarca de Piracicaba, na
Rua Bernardino de Campos,
55, Bairro dos Alemães.

Mulher, de Julyanne Carolina, até dia 31 de março em exposi-
ção no Fórum

Mãos, de Julyanne Carolina, é um dos quadros da exposi-
ção Dessonho

Divulgação
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Pedro Kawai protocola
pedidos de serviços para
o Caxambu

O vereador Pedro Kawai
(PSDB) protocolou três indicações
solicitando ao Executivo servi-
ços de corte de mato, reparos
asfálticos e refazimento de ca-
naleta para o bairro Jardim
Caxambu. Na indicação 947/24,
Kawai solicita serviços de corte de
mato e limpeza de guia na rua Eng.
Agrônomo Romano Coury, pró-
ximo à esquina com a travessa
Fortunato Pompermayer.

Para o vereador, a manuten-
ção desses espaços é essencial para
a preservação da infraestrutura
urbana e o bem-estar da comuni-

dade local. A indicação 949/2024
concentra-se em reparos asfálticos
no mesmo local. Pedro Kawai re-
conhece a importância de vias
bem conservadas para a mobi-
lidade e segurança dos morado-
res do Jardim Caxambu.

Já na indicação 948/24, o ve-
reador aborda a necessidade de
refazimento de canaletas para
escoamento de águas pluviais,
também nesse cruzamento. Ele sa-
lientou que a medida vai aju-
dar a evitar problemas relacio-
nados a alagamentos e garantir
uma eficaz drenagem pluvial.

Corte de mato, limpeza, reparo asfáltico e reconstrução de cana-
letas são necessários para o trecho

GGGGGAEMAAEMAAEMAAEMAAEMA

Silvia Morales se reúne com
promotora e moradores

A vereadora Silvia Morales
(PV), do mandato coletivo A cida-
de é sua, reuniu-se na tarde desta
segunda-feira (4) com a promoto-
ra de Justiça do Gaema (Grupo de
Atuação Especial de Defesa do
Meio Ambiente), Alexandra Fac-
ciolli, e com representantes da Fe-
deração de Associações de Mora-
dores, Sérgio Hornik, Juan Sebas-
tianes e Eveline Blumer. Eles
discutiram temas como a qua-
lidade da água do rio Piracica-
ba e os procedimentos de licencia-
mento ambiental de empresas po-
tencialmente poluidoras.

O engenheiro Sérgio Hornik
apresentou um estudo realiza-
do pelo Governo do Estado de
São Paulo, para o estabeleci-
mento de metas ambientais e re-
enquadramento dos corpos d'água
da bacia do rio Piracicaba, ressal-
tando a necessidade da definição
de uma carga máxima de matéria
orgânica a ser lançada em cada
trecho da Bacia, sendo proibido o

licenciamento pela Cetesb para
empreendimentos que superam
os referidos limites, sem a de-
vida redução ou tratamento.

Segundo a promotora do Ga-
ema, Alexandra Facciolli, com o
monitoramento da qualidade da
água, seria possível identificar a
redução necessária para melhoria
em cada área de interesse. Além
de efetivar o enquadramento e a
reclassificar os trechos, é necessá-
ria a cobrança para que os limites
estabelecidos pelo decreto 10.755/
77 sejam cumpridos.

Foi destacada a importân-
cia da participação da popula-
ção, que tem apreço ao rio Pi-
racicaba, para a mobilização e
visibilidade das questões ambi-
entais que envolvem a necessi-
dade de melhoria da qualida-
de da água, como, por exem-
plo, a mortandade de peixes
e a possibilidade de usos re-
creativos para passeios de
barco, dentre outros.

Silvia Morales discutiu temas como a qualidade da água do
rio Piracicaba e os procedimentos de licenciamento ambien-
tal de empresas potencialmente poluidoras

Divulgação



A10
A Tribuna Piracicabana
Quarta-feira, 6 de março de 2024

AAAAAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIAUDIÊNCIA

Câmara convoca secretário para
explicar pavimentação na cidade
Requerimento 266/2024, aprovado nesta segunda-feira (5),
agenda para o próximo dia 20 uma audiência pública na Casa

Obra é autoria do Professor Pedro Marques e do seu ex-alu-
no João Guilherme Schmidt

'E'E'E'E'ENDOWMENTSNDOWMENTSNDOWMENTSNDOWMENTSNDOWMENTS'''''

Pecege lança livro sobre
Fundos Patrimoniais

Quinta (7), às 19h, o Pecege
lançará a obra 'Endowments no
Brasil: Manual Prático de Insta-
lação', de autoria do fundador do
Instituto Pecege, Pedro Valentim
Marques, e do gestor de fundos
de investimentos, João Guilher-
me Araújo Schimidt, com pales-
tra, noite de autógrafos e co-
cktail na sede do Pecege.

A obra considerada um ver-
dadeiro manual sobre o tema, vem
recheada de relevantes informa-
ções sobre Endowments - fundos
patrimoniais que apoiam institui-
ções sem fins lucrativos, como
universidades, museus e hos-
pitais, investindo recursos no
mercado financeiro, e posteri-
ormente revertendo os rendimen-
tos em projetos sociais, educacio-
nais, culturais e/ou ambientais.

De acordo com o professor
Pedro Marques, trata-se de um li-
vro bem aplicado, com relevantes
estudos de caso. "É um material
bem completo para todos aqueles
que querem conhecer e entender
esse fundo específico. É um ver-
dadeiro manual de instruções para
quem quer seguir nesta área e ter
conhecimentos significativos para
montar e manter a própria fun-
dação", afirma Marques.

O livro Endowments no Bra-
sil é uma leitura indispensável,
uma importante contribuição à
área acadêmica, totalmente rele-
vante a todos que têm interesse em
fundos de investimento, sejam
fundações, lideranças universitá-
rias, reitorias, ou grupos de alu-

nos. "O livro ensina como essa es-
trutura funciona e como você pode
implementá-la dentro de sua pró-
pria universidade gerando re-
ceitas extra para financiar pes-
quisas, bolsa de estudos e ou-
tros projetos de alto impacto
científico e social em prol da so-
ciedade", explica João Guilherme.

O gestor de investimentos
destaca ainda que "neste livro, nós
ensinamos como funciona a go-
vernança, como é feita a captação
de recursos, como ele é gerido, e
como são feitos os relatórios para
os doadores; tudo isso de uma for-
ma didática e prática para os in-
vestidores. A ideia é garantir a
sustentabilidade e a perenidade
dessas iniciativas, sem depender
de novas doações ou patrocínios",
completa, João Guilherme.

HARVARD
Alguns dos endowments mais

famosos e bem-sucedidos são os de
Harvard e Yale, que possuem bi-
lhões de dólares em patrimônio.  No
Brasil a Lei nº. 13.800 de 2019, esta-
beleceu a regulamentação para a cria-
ção de fundos patrimoniais no País.

Em formato impresso o livro
'Endowments no Brasil: Manual
Prático de Instalação'', é uma con-
tribuição do Pecege para toda área
acadêmica nacional e internacio-
nal, e estará disponível por meio
da Editora Pecege. Informações
(19) 2660-3337 ou diretamente
na Rua Cezira Giovannoni Mo-
retti, 580 - Santa Rosa (Parque
Tecnológico - Piracicaba).

A Câmara Municipal de Pira-
cicaba aprovou a convocação do
secretário municipal de Obras e de
Zeladoria (Semozel), Marcio Luis
de Barros Marino, para uma au-
diência pública no próximo dia 20,
a partir das 19h, onde será discu-
tida a manutenção asfáltica das
vias públicas Município, em es-
pecial das vias próximas dos
Condomínios Ipês Roso, Amarelo
e Branco, que estão localizados na
região do Corcovado.

Durante a 9ª Reunião Ordi-
nária, na noite desta segunda-fei-
ra (4), os vereadores aprovaram o
requerimento 266/2024, do ve-
reador Paulo Campos (Pode-
mos). Na discussão da propo-
situra, o autor e outros parla-
mentares apontaram o proble-
ma da falta de manutenção da
pavimentação naquela região e
cobraram ação do poder público.

"A região do Corcovado, per-
to dos (loteamentos) Piracicaba 1,
2 e 4 e dos Ipês Amarelo, Roxo e
Branco, está intransitável", disse
Paulo Campos. "Há mais de um
ano, está em uma situação com-

plicada", acrescentou, ao mostrar,
durante a reunião ordinária, ima-
gens do pavimento danificado.

"Aprovamos aqui, com o meu
voto favorável, o importe de R$
200 milhões para recapeamento e
tapa-buraco, e foi para isso que
nós votamos", disse, ao deta-
lhar que visitou o local nesta
semana. "É uma situação deplo-
rável do asfalto e do mato",
acrescentou o parlamentar.

Outros parlamentares tam-
bém apoiaram a iniciativa da au-
diência. Pedro Kawai (PSDB) lem-
brou que chegou a apresentar um
projeto para o poder público, em
parceria com a Diocese de Pi-
racicaba, com a intenção de de-
senvolver um trabalho por meio
do Exército de Formiguinhas
naquela região. "Até agora,
nem resposta teve", disse, ao di-
zer que a situação "está assim" por
que "Prefeitura quer".

O vereador Cassio Luiz Bar-
bosa (PL), o Cassio Fala Pira,
disse que está com abaixo-assi-
nado de moradores daquela
região e que entrará no Minis-

tério Público com o pedido de
uma Ação Civil Pública, "por-
que está se arrastando desde o
ano passado",  pontuou. "A
gente precisa agir", disse.

O vereador Laércio Trevi-
san Jr. (PL) classificou a admi-
nistração pública "como uma
lesma" e destacou outro trecho
em que contou 18 buracos. Já o
vereador  Gustavo Pompeo
(Avante) informou que fez a
primeira reclamação sobre o
problema da pavimentação
em 2021 e que possui 10 in-
dicações  pedindo  ação  do
poder público. "A audiência
é bem-vinda", defendeu.

Rogério Wolffe (PRD) lem-
brou que, desde assumiu o man-
dato de 31 dias, "nunca foi tão co-
brado". Ele classifica que atuar
como vereador é "estar entre a cruz
e a espada", detalhou. Também
apoiou a aprovação do requeri-
mento o vereador Valdir Vieira
Marques (Cidadania), o Paraná.

O vereador Josef Borges (So-
lidariedade) defendeu que a "ques-
tão é de um pouco mais de paciên-

cia". Ele lembrou que a cidade toda
"está em obra" e que os serviços
chegaram na avenida, "que real-
mente necessita".

Zezinho Pereira (União Bra-
sil) disse que não "tem procuração
para defender o secretário", mas
vê uma vontade grande de resol-
ver. "Ele pegou uma carga grande
e com pouca gente para desempe-
nhar", destacou.

AUDIÊNCIA - As audiências
públicas da Câmara são transmi-
tidas pela TV Câmara Piracicaba
nos canais 11.3 (sinal aberto digi-
tal), 4 Net/Claro e 9 Vivo/Fibra,
com retransmissão nas redes so-
ciais, no Facebook (Câmara Mu-
nicipal de Piracicaba) e no Youtu-
be (TV Câmara Piracicaba).

A população também pode
participar do evento, fazendo
perguntas direto da Galeria do
Plenário, apenas se apresentan-
do na recepção do Legislativo,
com documento oficial  com
foto. Não é possível realizar
inscrição prévia e a partici-
pação se dá com lotação má-
xima da Galeria.

ASSINE E
ANUNCIE:
2105-8555
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Prefeitura divulga programação
especial alusiva ao Mês da Mulher

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2
mobiliado na Vila independência 02
quartos, banheiro amplo, sala de
jantar, sala de estar, cozinha, la-
vanderia, varanda e garagem co-
berta; Móveis planejados e acaba-
mento em porcelanato; Condomínio
c/ piscina, elevadores, salão de
festas e churrasqueira; Direto c/
Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------
TROCO CHÁCARA POR CASA em
Águas de São Pedro Valor:
500.000,00. Fone: 19-99768-6812.
------------------------------------------

COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19 998963876.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Ve-
lhinhos de Piracicaba. Chalés e
Flats. Estuda permuta com imóvel.
Fone e Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou per-
muta. Av.: Renato Wagner, 770.
Telefone e Whatzapp (19) 3372-
9484 e (19) 99970-2630.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no ramo
de reciclagem, enviar currículo na Rua
General Camara 488, Jd Califórnia.
------------------------------------------

COROLLA BRANCO PÉROLA 2018,
flex, GLI Upper - R$ 89.900,00. Fa-
lar com Luciana 19 99310-3915.
------------------------------------------

VENDO
Sítio 20.000 m2 em
São Pedro, 3 km da

cidade, nascente,
córrego, luz, vista

para a serra. Regis-
trado R$ 320 mil.
Luiz (11) 9999-

88701.

CONTRATA-SE:
- Motorista carteira D
- Ajudante de motorista

E-mail
contratantc@gmail.com

Em alusão ao Mês da Mulher
e Dia Internacional da Mulher (8/
03), sexta-feira, a Prefeitura de
Piracicaba programou diversas
atividades para este mês, envol-
vendo todas as secretarias muni-
cipais. São palestras, aulas de dan-
ça e alongamento, apresentações
musicais, sarau, exibição de cur-
ta-metragem, entre outras. A par-
ticipação é gratuita.

Uma das atividades do mês é

a 2ª Ação em Prol da Empregabili-
dade da Mulher, que ocorrerá no
dia 8/03, das 9h às 13h, na Esta-
ção do Idoso, com vagas de traba-
lho exclusivamente para mulhe-
res. Ainda como parte da progra-
mação está a mostra de arte gráfi-
ca Batom, Lápis & O Que Elas Qui-
serem, que será aberta no dia 9/
03, sábado, às 19h, no Armazém
14 do Engenho Central, com obras
produzidos por mulheres.

Prevenção de gravidez na
adolescência, autocuidado e se-
gurança alimentar são algumas
das temáticas das rodas de
conversa e palestras. E na ro-
doviária municipal, durante
todo o mês, será exibido um ví-
deo no telão em homenagem às
mulheres. Nos ônibus do trans-
porte público, os letreiros tam-
bém exibem mensagens alusi-
vas à data. "Todas as secreta-

rias se uniram para desenvol-
ver uma programação que in-
forma, educa, diverte e promo-
ve o bem-estar e a saúde. Espe-
ramos a participação da popu-
lação, para que aproveite essas
iniciativas, que acontecem em
diferentes e horários e locais de
Piracicaba", falou o prefeito
Luciano Almeida.

Confira a programação
completa:

AÇÕES DIA INTERNACIONAL DA MULHER - 2024 - PREFEITURA DE PIRACICABA

6/03
- 8h às 9h45 e 10h às 11h45,
na Estação Idoso: artesanato
- 9h, no Salão da Capela
São Francisco, bairro Barti-
ra: Roda de Conversa: Você
sabe como o bem-estar do
seu corpo pode proporcionar
melhor qualidade de vida?,
com o fisioterapeuta Robson
Oliveira
- 9h - Café da Manhã pelo
Dia Internacional da Mulher
para servidoras da Guarda
Civil, com palestra da Patru-
lha Maria da Penha
- 13h às 14h45 e 15h às
16h45, na Estação Idoso:
atividade Socioeducativa
Cine Debate
- 14h, no Cram: yoga para
mulheres
- EE Prof. Eduir Benedicto
Scarppari (rua Lutero Luiz,
150, Jardim Alvorada):
Secretaria de Saúde, por
meio do Centro Especializa-
do em Saúde da Mulher
(CESM), com ações na
prevenção de gravidez na
adolescência

7/03
- 8h às 9h45 e 10h às 11h45,
na Estação Idoso: Atividade
Socioeducativa Cine Debate
- 13h às 14h45 e 15h às
16h45, na Estação Idoso:
artesanato
- 19h, no Museu Prudente de
Moraes: Projeto Musical
Quintal do Prudente, com Lu
Garcia e Alê Antunes
- 19h, no auditório do Simes-
pi: roda de conversa Boas
práticas no combate à
violência contra a Mulher,
realizado pelo Simespi com
apoio da SMS/CESM. A
coordenadora do CESM,
Marcela Buoro, será uma
das palestrantes do evento

8/03
- 8h às 8h45, no Parque da
Rua do Porto (avenida Alidor
Pecorari s/nº - em frente à
base da Guarda Civil): Aula
de alongamento, com
professora Janine Diorio. E
aulas de Macroginástica, às
9h às 9h45, com o professor
Rogério
- 8h às 9h45 e 10h às 11h45,
na Estação Idoso: Artesanato
- 9h às 12h, na CCInter Pq.

Piracicaba: Roda de conver-
sa e serviços de beleza para
usuárias do CCInter Parque
Piracicaba e Cras Vila Sônia
- 9h às 13h, na Estação do
Idoso: 2ª Ação em Prol da
Empregabilidade da Mulher
- 13h30, Centro Social do
Novo Horizonte: Evento em
comemoração ao Dia Inter-
nacional da Mulher
- 14h, no Crab Piracicamirim
e Grupo Cras Com Elas:
Saúde da Mulher
- 14h, na Biblioteca Munici-
pal: Palestra Biblioteca
Inclusiva, com Ana Virginia
Ferreira Carmo
- 14h, na UBS Piracicamirim
(rua Gonçalves Dias, 1070).
Roda de Conversa sobre
Direitos da Mulher. Realização
CESM e apoio da ONG Caphiv
- 18h, na praça Antônio
Benites (avenida Maurice
Allain): Noite no Mirante
Especial do Dia Internacional
das Mulheres
Escola Estadual Professor José
Martins de Toledo, no bairro
Artemis: Patrulha Maria da Penha
realiza palestra sobre empodera-
mento feminino e legislação e
ações protetivas em casos de
violência contra a mulher
Entrega de frases em home-
nagem às mulheres para
crianças e professores no
CIET e no setor de protocolo

09/03
- 13h30, no Centro Social do
Novo Horizonte (evento em
comemoração ao Dia Inter-
nacional da Mulher)
- 19h, no Armazém 14 do
Engenho Central: Mostra
Batom, Lápis & O Que Elas
Quiserem
- 19h, na Biblioteca Munici-
pal: Lançamento do livro Por
um Vaso de Hortências, de
Margareth Tassarini

10/03
- 10h, no Engenho Central:
Show do músico Rafael Zazá
- Especial Mulheres

11/03
- 8h às 9h, no Varejão da
Paulista: café da manhã para
as mulheres da agricultura

13/03
- 9h, CCInter Jardim

Oriente: Roda de Conversa
Segurança Alimentar e
Alimentação saudável,
com nutricionista Matuzi,
da Coordenadoria de
Segurança Alimentar

14/03
- 9h, no Cras Piracicamirim:
Apresentação do Curta-
Metragem Vida-Maria -
Reflexão a respeito do Ser
Mulher na atualidade

15/03
- Escola Estadual Adolpho
Carvalho (Alameda Melvin
Jones, 223 - Cecap I): Secreta-
ria de Saúde, por meio do
Centro Especializado em
Saúde da Mulher (CESM), com
ações na prevenção de gravidez
na adolescência

16/03
- 9h, no Engenho Central:
aula de zumba e yoga
- 14h, no Engenho Central:
Mulheres e Artes Urbanas

21/03
- 9h, no Cras Piracicamirim:
apresentação do Curta-Metragem
Vida-Maria - Reflexão a respeito do
Ser Mulher na atualidade

22/03
- 17h, na Casa do Povoador:
Sarau alusivo ao Mês das
Mulheres e ReCriando Sabores,
com foco na alimentação
voltada à saúde da mulher

(parceria entre Fussp e Secre-
taria de Governo)

23/03
- 14h às 17h, no Cras Mário
Dedini: Desfile Ser mulher,
um ser diverso
- 16h, na Casa do Povoador: A Voz
do Morro - Especial Mulheres

24/03
- 10h, no Engenho Central:
Projeto Marromprovocante
com samba
- Centro Social do Novo Horizonte:
Roda de conversa sobre o Dia
Internacional da Mulher

25/03
- Centro Social do Santo Antônio:
roda de conversa sobre o Dia
Internacional da Mulher
- Escola Estadual Luiz
Gonzaga De Campos Toledo
(rua Arthur Paulo Furlan,
525, Vila Industrial): Secreta-
ria de Saúde, por meio do
Centro Especializado em
Saúde da Mulher (CESM),
com ações na prevenção de
gravidez na adolescência

26/03
- 9h, no Cram (Centro Social
Vila Cristina): Roda de
conversa sobre autocuidado
- 9h, no Centro Pop: Roda de
conversa com mulheres
atendidas pelo Centro Pop

OBS - Programação
sujeita a alterações
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FALECIMENTOS
ADVOGADO: DR. REINALDO

ENOC FUENTES faleceu anteontem,
nesta cidade, contava 70 anos, fi-
lho dos finados Sr. Jose Fuentes
Filho e da Sra. Maria de Arruda Fuen-
tes; deixa as filhas: Patricia Fuen-
tes Franchi, casada com o Sr. Thia-
go Fernando Franchi; Priscila Ro-
zzette Fuentes; Julia Angeloni Fuen-
tes, casada com o Sr. Rafael Martin
e Paola Gabriel. Deixa netos, demais
familiares e amigos. Seu sepultamen-
to foi realizado ontem, tendo saído
o féretro às 13h00 do Velório do
Crematório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Safira”, para o
Cemitério Parque da Ressurreição.
À família e amigos enlutados os sen-
timentos de pesar da Abil Grupo
Unidas Funerais.

SR. JOSE PINTO DE MORAES
faleceu anteontem, nesta cidade,
contava 78 anos, filho dos finados
Sr. Sebastião Pinto de Moraes e da
Sra. Ana Stocco de Moraes, era
casado com a Sra. Sonia Maria No-
gueira de Moraes; deixa os filhos:
Fabricio Jose Pinto de Moraes, ca-
sado com a Sra. Lucia Pittol Firme
de Moraes e Leandro Cesar Pinto
de Moraes, casado com a Sra. Va-
nessa Kely Monteiro de Moraes.
Deixa netos, demais familiares e

amigos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o féretro
às 16h30 do Velório da Saudade,
sala “04”, para o Cemitério Munici-
pal da Saudade. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. MOACIR ALVES faleceu
ontem, nesta cidade, contava 73
anos, filho dos finados Sr. João
Alves Sobrinho e da Sra. Fran-
cisca Maria da Conceição, era
casado com a Sra. Cleonice Sa-
bino Alves; deixa os filhos: Fabio
Luciano Alves, casado com a
Sra. Regiane Aparecida Ismael;
Fabricio Alves, casado com a
Sra. Angela Alves; Ednalva Cris-
tiane Alves da Silva, casada com
o Sr. Carlos Henrique da Silva e
Elaine Aparecida Alves de Olivei-
ra, casada com o Sr. Jose Wil-
son de Oliveira. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o fére-
tro às 16h00 da sala “02” do Ve-
lório do Cemitério Municipal da
Vila Rezende, para a referida
necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. ESMERALDA LYDIA COR-
RENTE CESTA faleceu anteontem na
cidade de Piracicaba, aos 99 anos
de idade e era viúva do Sr. Attilio
Cesta. Era filha do Sr. Jose Corren-
te e da Sra. Amelia Grande, fale-
cidos. Deixou os fi lhos: Noelir
Cesta; Claudio Jose Cesta; Maria
de Fatima Cesta Braga. Deixa
ainda netos, bisnetos, demais
parentes e amigos. O seu sepul-
tamento deu-se ontem às 10:30
horas, saindo a urna mortuária
do Velório do Cemitério Parque da
Ressurreição  - Sala A, seguindo
para o Cemitério Parque da Ressur-
reição. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOSE HAMILTON CAVALCAN-
TE DOS SANTOS faleceu ontem na
cidade de Piracicaba, aos 74 anos
de idade e era casado com a Sra.
Laci de Almeida dos santos. Era fi-
lho do Sr. Severino Alves dos San-
tos; falecido e da Sra. Iraci Caval-
cante dos Santos. Deixou os filhos:
Priscila dos Santos Alcarde casada
com André Alcarde; Helton Caval-
cante dos Santos casado com Lai-
ra Geane de Oliveira Cassiano. Dei-
xa ainda netos, demais parentes e
amigos. O seu sepultamento deu-
se ontem as 17:00 horas saindo a
urna mortuária do Velório Municipal
de Vila Rezende - Sala 01, seguin-
do para o Cemitério Municipal de Vila
Rezende. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO CASAGRANDE faleceu
ontem  na cidade de Piracicaba, aos
76 anos de idade, era viúvo  da Sra.
Maria Márcia Andersen Casagran-
de, casado em 2ª núpcias com a
Sra. Maria Beatriz Ometto. Era filho
do Sr. Eugenio Casagrande e da Sra.
Anna Tolotti Casagrande, falecidos.
Deixa os filhos: Alice Andersen Ca-
sagrande, Catia Andersen Casa-
grande casada com Almir Ribeiro
dos Santos , Cintia Andersen Ca-
sagrande Pedroso casada com
Antonio Roberto Pedroso. Deixa
demais parentes e amigos. O seu
sepultamento deu-se ontem às
16:30 horas, saindo a urna mor-
tuária do Velório Parque da Res-
surre ição -  Sala A,  seguindo
para o Cemitério Parque da Res-
surreição. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
do Grupo Bom Jesus Funerais.

SRA. MARIA IRENE MARTINS DE
SOUZA faleceu ontem  na cidade
de Piracicaba, aos 64 anos de
idade, era filha do Sr. Francisco
Martins de Souza e da Sra. Rosa
Maria da Conceição, falecidos.
Deixa os filhos: André Martins de
Souza, Ana Celia Martins de Sou-
za, Luiz Carlos Martins de Sou-
za, Antonio Luiz Martins de Sou-
za. Deixa netos, demais paren-
tes e amigos.  O seu sepultamen-
to deu-se ontem às 16:30 horas,
saindo a urna mortuária do Veló-
rio Municipal de Vila Rezende -

Sala 03, seguindo para o Cemité-
rio Municipal de Vila Rezende. À
família e amigos enlutados os
sentimentos de pesar do Grupo
Bom Jesus Funerais.

SR. JOÃO JOSÉ MARCHINI faleceu
ontem na cidade de Piracicaba, aos
74 anos de idade e era casado com
a Sra. Maria Bernardete Capucim
Marchini. Era filho do Sr. Luiz Mar-
chini e da Sra. Margarida Razera
Marchini, falecidos. Deixa os filhos:
Ana Paula Marchini, Gustavo Mar-
chini casado com Rute Palmero, Ju-
liano Marchini. Deixa netos, demais
parentes e amigos. O seu sepulta-
mento dar-se-á hoje às 10:30 ho-
ras, saindo a urna mortuária do Veló-
rio Parque da Ressurreição - Sala A,
seguindo para o Cemitério Parque da
Ressurreição. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar do Gru-
po Bom Jesus Funerais.

SR. FRANCISCO DOS SANTOS fa-
leceu ontem na cidade de Piracica-
ba, aos 82 anos de idade e era filho
do Sr. Sebastião dos Santos e da
Sra. Maria Aparecida dos Santos,
falecidos. Deixa demais parentes e
amigos.  O seu sepultamento dar-
se-á hoje às 16:00 horas, saindo a

FALECIMENTOS

SRA.  LEONILDA PEREZ
GOLDSCHMIDT faleceu ontem,
nesta cidade, contava 93 anos,
filha dos finados Sr. Jose Perez
Lopes e da Sra. Ephygenia Vic-
toria, era viúva do Sr. Eduardo
Goldschmidt; deixa os filhos: An-
dre Marcos Goldschmidt; Luiz
Antonio Goldschmidt, já falecido
e Eduardo Henrique Goldschmi-
dt, já falecido. Deixa netos, bis-
netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi reali-
zado ontem, tendo saído o fére-
tro às 15h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Diamante”,
para o Cemitério Municipal da
Saudade. À família e amigos en-
lutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

 SRA. MARIA IRENE MARTINS
DE SOUZA faleceu ontem, nesta
cidade, contava 64 anos, filha dos
finados Sr. Francisco Martins de
Souza e da Sra. Rosa Maria da Con-
ceição; deixa os filhos: Andre Mar-
tins de Souza; Ana Celia Martins de
Souza; Luiz Carlos Martins de Sou-
za e Antonio Luiz Martins de Souza.
Deixa netos, demais familiares e ami-
gos. Seu sepultamento foi realizado

ontem, tendo saído o féretro às 16h30
da sala “03” do Velório do Cemitério
Municipal da Vila Rezende, para a re-
ferida necrópole. À família e amigos
enlutados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

PROFESSORA: SRA. VILMA
MARIA ANGELI SPINETTI faleceu
ontem, nesta cidade, contava 81
anos, filha dos finados Sr. Abrahão
Adolpho Angeli e da Sra. Angelina
Parker, era viúva do Sr. Humberto
Spinetti Junior; deixa os filhos: Dra.
Daniela Angeli Spinetti Sibila, casa-
da com o Dr. Marcelo Truzzi Sibila;
Erika Angeli Spinetti, casada com o
Sr. Leonardo da Rocha Tristão e
Rogerio Angeli Spinetti. Deixa os
netos: Luiza Spinetti Sibila; Livia Spi-
netti Sibila; Pedro Henrique Spinetti
Bueno Souza e Maria Eduarda Spi-
netti Rosa. Deixa também irmãos,
cunhados, sobrinhos, demais fami-
liares e amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o fé-
retro às 11h00 do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, sala “Safira”, para
o Cemitério Parque da Ressurrei-
ção. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

RRRRRECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTOECONHECIMENTO

Almir Cicote (secretário de Educação de Santo André),
Franz Zimmerhansl, Marcel Amati, Marcos Rodrigues,
Diana Santos, Rodolfo Donetti e Henrique Douglas Barbosa

Guilherme Balconi

Coop é homenageada como
personalidade do setor varejista

A rede de varejo Coop foi uma
das 28 empresas homenageadas
com o Certificado Legislativo - Ex-
celência no Varejo, proposto pelo
vereador e vice-presidente da Câ-
mara Municipal de Santo André,
Rodolfo Donetti. A iniciativa teve
a finalidade de reconhecer os su-
permercados e as indústrias do
segmento varejista do ABC pela
excelência do seu trabalho e pelo
importante papel para o desen-
volvimento econômico. "Essas
empresas além de gerar empre-
go, contribuem para a melho-
ria de vida de muitas pessoas
em vulnerabilidade através de
suas ações de responsabilidade
social", destacou o vereador.

Para o diretor Comercial de
Supermercado Coop, Marcel Ama-
ti, receber o certificado foi uma
grande honraria e a Coop ser re-
conhecida pela excelência no aten-
dimento aos seus cooperados e cli-
entes é resultado do trabalho em
equipe dos colaboradores. "Um
bom exemplo de todo esse empe-
nho foi durante a pandemia. Em-
bora todos estivéssemos assusta-

dos com a doença, o trabalho foi
realizado com total comprometi-
mento e continuaremos nos esfor-
çando para gerar emprego e bene-
ficiando as comunidades no nos-
so entorno", destacou o executivo.

Como o prêmio também foi
estendido aos colaboradores das
empresas homenageadas, o di-
retor  Marcel  Amati  esteve
acompanhado na solenidade
pelos gerentes comerciais Franz
Zimmerhansl, Marcos Rodri-
gues, Diana Santos, e pelo ge-
rente de Supply Chain, Henri-
que Douglas Barbosa.

Atualmente, a Coop possui
mais de 1 milhão de coopera-
dos ativos, 34 unidades de va-
rejo alimentar, sendo 26 no
Grande ABC, uma em Piracica-
ba, três em São José dos Cam-
pos, duas em Sorocaba, duas
em Tatuí, 72 drogarias, além
dos canais digitais. Por ser uma
cooperativa, seu principal obje-
tivo é oferecer os melhores ser-
viços a preços justos, além de
reverter benefícios aos coopera-
dos e à comunidade.

urna mortuária do Velório da Sau-
dade - Sala 03, seguindo para o
Cemitério da Saudade. À família e
amigos enlutados os sentimentos de
pesar do Grupo Bom Jesus Fune-
rais.

SRA. VANDA MARIA DO NASCI-
MENTO OLIVEIRA faleceu ontem na
cidade de Charqueada, aos 70 anos
de idade e era casada com o Sr.
João de Oliveira Neto. Era filha do
Sr. Benedito Hilario do Nascimento

e da Sra. Maria Aparecida Mateus
do Nascimento. Deixa os filhos:
Maria Aparecida de Oliveira, Katia
Aparecida de Oliveira, Andre Apareci-
do de Oliveira, Vagner Aparecido de
Oliveira. Deixa demais parentes e ami-
gos. O seu sepultamento dar-se-á hoje
às 16:00 horas, saindo a urna mortuá-
ria do Velório Municipal, seguindo
para o Cemitério Municipal de Char-
queada. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.

BBBBBEMEMEMEMEM-----ESTESTESTESTESTARARARARAR

Residencial Vovó Nice
realiza 'Dia da Beleza'

A equipe de coordenação
do residencial para idosos Casa
da Vovó Nice realiza, a cada 15
dias, o Dia da Beleza, quando
as idosas fazem as unhas. "É
uma forma para que elas se
sintam bem, bonitas e com au-
toestima, afinal, que mulher
não gosta de se cuidar, eu mes-
ma vou, todos os sábados, na
manicure", destaca a coordena-
da Renata Soares.

O diretor da Casa da Vovó
Nice, Paulo Soares, parabenizou o
trabalho realizado pela equipe do
residencial. "Essa ação estimula e

alegra o coração de todas elas, en-
tão fico feliz em saber que a nossa
casa está crescendo muito", disse,
ao lembrar que os pedidos para
morar no residencial "não param
de chegar", aponta.

Ele cita, além da coordena-
ção de Renata, a equipe do re-
sidencial conta ainda com mé-
dica, enfermeira, psicóloga, as-
sistente social, fisioterapeuta,
gerontóloga,  nutricionista,
cuidadores, técnicos de enferma-
gem, auxiliar de enfermagem e
cozinheiras. "A nossa equipe é nota
10", finalizou Paulo Soares.

Diretor da Casa da Vovó Nice,  Paulo Soares parabeniza o
trabalho da equipe do residencial .  "Essa ação estimula e
alegra o coração de todas elas."
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PT paulista condena
covarde ataque à
vereadora Rai de
Almeida e exige justiça

Diante do covarde ataque so-
frido neste domingo (4/3) pela ve-
readora Rai de Almeida, do PT de
Piracicaba, o Diretório Estadual
do PT/SP declara total e irrestrita
solidariedade à companheira,
ameaçada de morte pela internet.
Além de atentar contra a vida da
vereadora, a mensagem crimino-
sa enviada ao seu correio eletrôni-
co institucional contém todo tipo
de agressões e de violência absur-
damente extremadas.

A mensagem com os ataques
é assinada e tem endereço eletrô-
nico explícito. Às autoridades po-
liciais cabe, portanto, investigar e
identificar o mais rápido possível
o autor do crime para que sofra as

punições cabíveis.  Justo num mo-
mento em que o país discute a re-
gulamentação da internet, ataques
como os sofridos pela companhei-
ra Rai de Almeida só comprovam
a necessidade de se criar um arca-
bouço legal que puna devidamen-
te, e com rigor, todos os covardes
que recorrem aos meios digitais
para infligir agressões como as fei-
tas contra a vereadora.

Também deve ficar registra-
da a indignação pelo inadmissível
ato covarde justamente no mês em
que se comemora o Dia Internaci-
onal da Mulher. Agressão com cer-
teza motivada pelo papel de reco-
nhecido destaque da vereadora
Rai na luta política na cidade de

Piracicaba. Atuação da qual se or-
gulha o Partido dos Trabalhado-
res, uma vez que entre suas maio-
res bandeiras estão o combate a
injustiças,  a defesa irrestrita dos
direitos das mulheres, bem como
a luta contra todo tipo de discri-
minação e violência.

Portanto, é imperioso regis-
trar novamente que a agressão
contra a vereadora Rai de Almei-
da, assim como qualquer outra
dirigida às mulheres do Parti-
do dos Trabalhadores, conta
com total solidariedade e tem
todo o apoio do Partido dos
Trabalhadores de São Paulo
para que atos criminosos assim
não sigam impunes.

Deputada Bebel, como Procuradora
da Mulher, apresenta moção
de solidariedade a Rai de Almeida

AAAAALESPLESPLESPLESPLESP
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